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zx Estatuto Editorial

REGIÃO DA NAZARÉ é um jornal regional que defende a divulgação de infor-

mação de interesse do concelho da Nazaré e de toda a área circundante.

REGIÃO DA NAZARÉ é um quinzenário de grande informação, orientado por

critérios de rigor e criatividade editorial, sem qualquer dependência ideológica,

política e económica, ou outras.

REGIÃO DA NAZARÉ recusa o sensacionalismo, apostando numa informação

diversificada e abrangendo os mais variados campos de actividade, todos aqueles

que correspondam aos interesses da população local.

REGIÃO DA NAZARÉ aposta numa informação diversificada, abrangendo os

mais variados campos de actividade e correspondendo às motivações e interesses

de um público plural.

REGIÃO DA NAZARÉ estabelece as suas opções editoriais sem que haja lugar a

quaisquer hierarquias entre os diferentes sectores de actividade do jornal.

REGIÃO DA NAZARÉ obriga-se a respeitar o sigilo das fontes.

REGIÃO DA NAZARÉ é um projecto editorial profissional, com uma redacção

que pauta a sua prática pelo Código Deontológico dos Jornalistas.

REGIÃO DA NAZARÉ considera que a existência de uma opinião pública infor-

mada é condição fundamental de uma sociedade aberta, típica de um regime

democrático, em que não existem fronteiras entre as populações que envolvem a

região onde o Região da Nazaré se inscreve.

REGIÃO DA NAZARÉ participa nos debates que se colocam à população e é

responsável perante os leitores, numa relação rigorosa, transparente, autónoma do

poder político e da acção de interesses particulares.

REGIÃO DA NAZARÉ pretende ser um veículo de promoção da cultura e da lín-

gua portuguesa junto das comunidades portuguesas residentes no estrangeiro,

especialmente através da sua edição on-line, tirando proveito dos meios

digitais/internet e das redes sociais como meio de excelência na divulgação das

notícias junto dos portugueses espalhados pelo mundo e das suas organizações e

também de parcerias com outros órgãos de comunicação de emigrantes on-line.

REGIÃO DA NAZARÉ rege-se por todos os aspectos que conduzam à sua própria

credibilidade pública.

Estatuto Editorial aprovado em:

Nazaré, Abril/2015.
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atualidade

zx  O novo Patriarca de Lisboa

consagrou o seu ministério

patriarcal a Nossa Senhora. D.

Rui Valério esteve no Santuário

de Nossa Senhora da Nazaré,

sexta-feira, dia 8 de setembro, e

consagrou também toda a dio-

cese e o mundo.

"Depois da minha tomada de posse,

no sábado, do início do meu ministério

patriarcal, e da entrada solene, no

Jerónimos, no Domingo, esta é a

primeira celebração a que eu presido

com esta envergadura. Compreendeis

que estou felicíssimo, estou radiante,

por ser num santuário onde está

Nossa Senhora. Interiormente, estou a

viver esta Eucaristia numa atitude de

consagração. Consagro a minha ação,

o meu magistério e o meu ministério -

ou seja, o que eu vou fazer, o que eu

vou dizer, o que eu vou pensar, o que

eu também vou calar, o que eu vou

silenciar -, consagro tudo isso ao

coração da Virgem Santa. E que lugar

maravilhoso Deus Nosso Senhor me

proporcionou para o fazer, exatamente

aqui, neste santuário", revelou o novo

Patriarca.

No Sítio da Nazaré, na Solenidade

de Nossa Senhora da Nazaré, D. Rui

Valério consagrou ainda toda a diocese

a Maria: "Com a consagração do meu

ministério, como Patriarca de Lisboa

consagro todo o Patriarcado, os sen-

hores Bispos Auxiliares, o presbitério,

os diáconos, os seminaristas, as e os

consagrados, religiosas e religiosos, a

comunidades cristãs. A vós, caras

irmãs e irmãos, consagremo-nos ao

Coração Imaculado de Nossa Senhora,

perante Nossa Senhora de Nazaré".

Por fim, o Patriarca de Lisboa quis

também consagrar "o mundo". "Ela veio

a Fátima com uma mensagem de paz.

Que nós, à Virgem Santa, consagremos

e dediquemos todas as nossas

intenções e preocupações", rezou.zx 

Patriarca de Lisboa consagra o seu ministério
e todo o Patriarcado a Nossa Senhora

DR

zx  As obras de requalificação e

ampliação da Estrutura

Residencial para Idosos da

Fundação Maria Oliveira, enti-

dade sediada em Alcobaça, dev-

erão estar concluídas no final

deste ano.

As obras já deveriam estar termi-

nadas, mas a mudança da cobertura,

que não estava comtemplada na empre-

itada inicial, atrasou os planos da

Direção que estima que o prolongamen-

to se faça por mais alguns meses, deven-

do ficar concluídas até ao final do ano.

A intervenção em curso visa a requal-

ificação de partes comuns do edifício,

dos quartos, casas de banho e cobertu-

ra.

A obra, que é comparticipada com

fundos comunitários, ronda o milhão de

euros.

A fundadora, D. Maria do Carmo

Eliseu e Oliveira e o seu marido, Sr.

Manuel José de Sousa e Oliveira foram

um casal que viveu em Alcobaça na

segunda metade do século XIX e início

do século XX.

Foi depois de enviuvar de Manuel José

de Sousa e Oliveira que, a 4 de Maio de

1913, Maria do Carmo Eliseu e Oliveira,

acolheu na sua casa, pela primeira vez,

12 pessoas idosas. Esta situava-se na

cerca do Mosteiro de Santa Maria de

Alcobaça, na ala sul e começou por se

denominar "Asilo de Velhinhos Maria e

Oliveira".

Em 1921, depois da morte da fun-

dadora, o Asilo recebeu alvará pelo

Governo Civil de Leiria, tendo funciona-

do na Ala Sul do Mosteiro até 1969, ano

em que se transferiu para instalações

devolutas no Asilo e Infância Desvalida

Álvaro Possolo, tendo o edifício sofrido a

primeira ampliação em 1986.

Em 1975, a Fundação Maria e

Oliveira celebrou um protocolo com a

Segurança Social para comparticipação

dos idosos. Em 1984 foi constituída

como I.P.S.S. e em 1991 a Instituição já

tinha as valências de Apoio Domiciliário,

Centro de Dia e Lar Residencial. A

Creche e Jardim de Infância "O Ninho"

passou a integrar a instituição em

janeiro de 1999. Em

2001 surge o Centro de Convívio e a

partir de 2006 também surgiu a

Universidade Sénior (Usalcoa) e em

2009 foram construídos 19 fogos de

Habitação Social destinados a famílias

carenciadas do concelho. zx  PA

Remoção da cobertura atrasa conclusão de
obras na Fundação Maria Oliveira
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Gestão de eventos e a dinamização da
economia da Nazaré esteve em Fórum
Económico na Polónia

zx A Nazaré foi a vila portuguesa

convidada, e a única represen-

tante do país, do 32º Fórum

Económico, realizado pela Funda-

ção do Instituto de Estudos

Orientais, na cidade Karpacz, na

Polónia, de 5 a 7 de setembro, sob

o tema "Novos valores para o

velho continente - A Europa no

limiar da mudança, em que par-

ticiparam oradores de vários

pontos do mundo.

Walter Chicharro participou no painel

"Eventos Desportivos como chave para

o desenvolvimento e promoção das

Regiões", onde foram apresentados out-

ros casos de cidades em que se

realizaram eventos desportivos interna-

cionais responsáveis pela mobilização

de milhares de turistas ao longo do ano

e que geram receitas adicionais às

economias locais.

Maria de Nova Pozuelo, do Governo

Regional da Andaluzia; Marvin

Kaminski, pela Federação Polaca de

Equitação; Robert Korzeniowski, pela

Fundação Robert Korzeniowski;

Dariusz Choruzyk, representante da

cidade Piwniczna - Zdroj e Piotr

Obidzinski, da RSK Raków Czesto-

chowa S.A, compuseram este painel,

que decorreu durante a manhã do pas-

sado dia 6.

"A organização de eventos

desportivos traduz-se em benefícios e

desafios para as organizações. Uma boa

organização pode ser uma excelente

alavanca de promoção das localidades

ou Regiões, e, a longo prazo, motor de

desenvolvimento. Eventos interna-

cionais geram mais receitas e podem

atrair milhares de novos turistas. Qual é

o segredo para o sucesso de um evento

de grandes proporções? Como criar um

evento desportivo economicamente

viável apesar dos avultados investimen-

tos necessários em infraestruturas?

Pode construir-se uma identidade ape-

nas a partir destes eventos desporti-

vos?" foi o desafio lançado pela organi-

zação aos convidados deste painel.

Walter Chicharro explicou que a

Nazaré se tem posicionado como "um

palco privilegiado de eventos nacionais

e mundiais, o que lhe tem dado uma

grande exposição mediática interna-

cional e provocado alterações ao nível

económico".

"De uma vila, quase exclusivamente,

piscatória, a Nazaré passou a crescer

no turismo, nos negócios e nos investi-

mentos em diversas áreas de atividade,

nomeadamente por parte de multina-

cionais e empresas nacionais de diver-

sos sectores."

O impacto das ondas gigantes na

economia da Nazaré tem sido evidente,

tendo começado a evidenciar-se entre

2014 e 2015, segundo o autarca, o que

foi visível "com propostas de instalação

de projetos de hotelaria e de novos

negócios".

"Nazaré gera mais notícias interna-

cionais do que Lisboa. O maior volume

de artigos sobre a Nazaré foi detetado

nos EUA. Mais de 50 canais de televisão

visaram a Nazaré. A liderança é esma-

gadora: dos 180 artigos que referiram

destinos da região durante o mês de

novembro (uma subida considerável,

em comparação com os 106 do mês pas-

sado), 159 tinham a Nazaré como pro-

tagonista."

A afluência de visitantes ao Forte de

São Miguel Arcanjo, que oferece uma

vista privilegiada sobre o mar e a zona

onde o canhão submarino gera as ondas

gigantes, ascendeu aos 326 014 em

2019, subindo para 371 391 em 2022,

enquanto o ascensor registou 1 milhão

de utilizadores em 2019. "É o meio de

transporte por cabo mais procurado em

Portugal, superando o elevador de Santa

Justa, em Lisboa." Dados mais recentes

revelam a continuação de crescimento

dos fluxos de visitantes aos dois equipa-

mentos municipais.

O crescimento fez-se sentir, também,

nos licenciamentos urbanísticos, para

projetos hoteleiros e residências de par-

ticulares, nomeadamente para

estrangeiros.

Na Polónia, o Presidente da Câmara

da Nazaré falou de alguns dos eventos

desportivos internacionais que têm pro-

jetado a Nazaré no mundo e afirmou

que o futuro "passará pela continuação

de realização de eventos desportivos de

mar e de praia, nomeadamente os

torneios europeus, campeonatos de surf

e ondas grandes, futebol e andebol de

praia, cujo retorno tem sido, até ao pre-

sente, considerável, mas também pelos

eventos culturais e artísticos, sem

esquecer a captação de indústria para a

Área de Acolhimento Empresarial de

Valado dos Frades".

A qualificação do espaço público, tor-

nando-se mais atrativo a vários níveis,

tem sido outra das apostas da autar-

quia, que pretende manter este investi-

mento que contribuem para projetar o

concelho como um destino de quali-

dade, seguro e especifico. zx JL

DR

zx A praia da Nazaré vai conti-

nuar em destaque no strea-

ming. Depois do sucesso dos

primeiros dois volumes, a série

"A Grande Onda da Nazaré" foi

renovada para a terceira tem-

porada na HBO, com mais

ondas gigantes e surfistas

audazes.

Dirigida por Chris Smith (o produ-

tor de documentários como "Tiger

King"), esta série documental volta a

acompanhar o norte-americano

Garrett McNamara e outros surfistas

recorrentes na Nazaré - como o

britânico Andrew Cotton, a francesa

Justine Dupont ou o português António

Laureano.

No fundo, trata-se de uma coleção

de histórias em torno do surf e das

ondas gigantes da Nazaré. McNamara

conti-nua à procura da onda gigante de

30 metros, que pretende surfar para

bater o recorde do Guinness - atual-

mente, o detentor é o alemão Sebastian

Steudtner, que na Nazaré surfou uma

onda com 26,21 metros. zx JL

Vem aí mais uma temporada da série
"A Grande Onda da Nazaré"

DR
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PSP faz ações de demonstração
no ATL Criatividade

zx A Polícia de Segurança Pública

de Leiria, através da sua Secção

de Polícia Técnica e Forense em

parceria com a Equipa Intervir A

Tempo, dinamizou ações de

demonstração/sensibilização

junto do ATL Criatividade (Gabi-

nete Educação Câmara Municipal

da Nazaré) com o propósito de

cimentar aprendizagens, desen-

volver competências, promover

experiências e aproximar as cri-

anças e jovens às instituições.

As 65 crianças, com idades com-

preendidas entre os 7 e 11 anos de

idade, acompanhadas pelos respetivos

monitores, assistiram inicialmente a

uma breve apresentação da missão

desta valência da PSP e dos meios mate-

riais à disposição. Posteriormente, num

"cenário de crime simulado", as cri-

anças, organizadas por equipas e com

funções definidas, aplicaram alguns dos

conhecimentos anteriormente transmi-

tidos.

Os intervenientes tiveram oportu-

nidade para realizar a recolha de

impressões digitais e efetuarem

reportagem fotográfica, refere aquela

força de segurança. zx 

DR

Polícia apreende roupa
e calçado contrafeitos
na Nazaré

zx  O Comando Distrital de Leiria da PSP, através da

Esquadra da Nazaré e Esquadra de

Intervenção Policial de Leiria, em colaboração com a

Esquadra de Pombal, desenvolveu duas ações policiais

no âmbito da Operação Semana Anti Contrafação,

dando continuidade à prevenção da criminalidade.

Da ação resultaram operações de fiscalização nas

feiras semanais na da Nazaré e de Pombal, tendo sido

apreendidas cerca de 500 peças de vestuário e calça-

do, das mais diversas marcas de renome, num valor

comercial estimado em cerca de 5.300 euros. zx 

zx A Associação Bandeira Azul

da Europa (ABAE) anunciou a

candidatura de 68 municípios à

Bandeira Verde ECOXXI 2023.

O distrito de Leiria surge com 4

Municípios inscritos: Nazaré, Leiria,

Castanheira de Pêra e Pombal.

A iniciativa da ABAE tem como mis-

são reconhecer e divulgar boas práti-

cas como forma de concretizar uma

ação pedagógica, neste caso junto dos

municípios, considerados como

agentes privilegiados de promoção do

desenvolvimento sustentável.

O Programa pretende avaliar o

desempenho, mas também o caminho a

percorrer no trabalho de construção da

sustentabilidade. As metas estabeleci-

das são revistas anualmente e

baseiam-se na legislação nacional e

comunitária, ou na existência de con-

venções e protocolos internacionais,

objeto de ratificação pelo Estado

Português.

"Nesta perspetiva, o ECOXXI apresen-

ta-se como uma ferramenta útil à gestão

municipal, ao contribuir para a monitor-

ização e aferição de ações e políticas em

diversas áreas da sustentabilidade", re-

fere esta entidade. zx JL

Nazaré renova candidatura à Bandeira
Verde 2023

Avistamento de caravela-
portuguesa levou a emissão
de aviso de alerta

zx A Associação de

Nadadores Salvadores da

Nazaré alertou os banhistas

para a presença da conhecida

caravela portuguesa nas

areias das praias do concelho.

Numa mensagem publicada na

sua página, a Associação avisou os

banhistas para no caso de encon-

trarem aquela espécie na água,

terem o cuidado de "não se aproxi-

mar e chamar o nadador-salvador

para a retirar da zona".

"Se por qualquer eventualidade

tocar no mencionado organismo,

então lave de imediato a zona afeta-

da com recurso a água salgada,

assim como com vinagre. Caso

tenha reação alérgica então deve

procurar auxílio médico, ainda que

este cenário não seja tido como

comum", escreveu a Associação. zx 

DR

zx BREVE
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Turistas passaram menos tempo
nos alojamentos da Nazaré

zx  O alojamento local fala num

abrandamento dos negócios

durante os meses de verão de

2023, mas o movimento de carros

em direção à praia e os turistas

nas ruas continuaram a ser uma

referência de grande procura

deste destino para sol e praia.

A nível nacional, de acordo com

dados do Instituto Nacional de Estatís-

tica (INE), o setor do alojamento turísti-

co em Portugal registou 3,2 milhões de

hóspedes e 8,8 milhões de dormidas no

mês de julho, o que representa mais de

4,1% e 1,3%, respetivamente comparati-

vamente ao mesmo mês do ano passa-

do.

Contudo, as "dormidas geradas pelo

mercado interno diminuíram 2,9%, tota-

lizando 2,8 milhões", já os mercados

externos totalizaram 6 milhões de

dormidas (uma subida de 3,4%).

Em relação aos principais mercados

que visitaram Portugal, destacam-se o

britânico (18,9%) e o espanhol (11,7%) do

total das dormidas de não residentes.

Na Nazaré, alguns hoteleiros falam de

meses de verão mais fracos, safos, em

junho, com os ocupantes vindos para os

torneios desportivos organizados pela

Câmara.

"A Cubata teve o alojamento ocupado

com as equipas desportivas em junho.

Julho foi mais fraco que o ano anterior e

o agosto também. Talvez uns 20% de

quebra", referem os gestores do esta-

belecimento, acrescentado que "um

menor poder de compra" estará na

origem desta quebra, num verão dife-

rente de 2022 em que "todos quiseram

fazer férias, a todo o custo, depois de um

período grande de recolhimento forçada

pela Covid-19."

"As pessoas ou não vinham ou não

pagavam os valores pedidos pelo aloja-

mento", refere aquele empresário, que

registou também uma "mudança de

comportamento das pessoas que

moram a alguns kms de distância, que

"vinham passar o dia, mas regressavam

a casa para a dormida e refeição da

noite" enquanto outros reduziram o

tempo de permanência nos alojamentos

disponíveis.

Sobre o trato das unidades e aloja-

mento local aos clientes, o gestor da

Cubata fala em muitas condicionantes

ligadas à falta de infraestruturas que

respondam à elevada procura, o que

leva muitas vezes a mal-entendidos e

uma perceção menos positiva da

receção do lado dos hoteleiros locais.

"Os turistas ficam stressados com a

falta de resposta às suas necessidades,

como o estacionamento", e nem sempre

o diálogo com as unidades termina de

forma pacifica.

O Hotel Oceano, Alfredo Vicente,

ainda sem dados fechados, fala de uma

"ocupação igual à de 2022". Já sobre o

início do verão, a unidade não trabalhou

a 100%.

"Vê-se muita gente, mas nota-se

menos consumo, talvez devido à

inflação, às taxas de juro e ao baixo

poder de compra", refere o empresário

que fala da preocupação com a "falta de

estacionamento" que vê como um dos

entraves à deslocação e permanência

de mais tempo de quem visita este des-

tino.

Julho e agosto foram meses que,

noutros estabelecimentos, registaram

uma ocupação próxima dos 100%, mas,

ainda assim, com registo de alguma

quebra face ao ano anterior "não em ocu-

pação, mas na procura", compensada

com um "turista de qualidade" ao con-

trário do que aconteceu anteriormente,

refere o Hotel Âncora.

O grupo Miramar fala, por sua vez,

num "equilíbrio comparativamente ao

ano de 2022". zx  JL
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zx  O novo vídeo promocional

que a Nazaré estreou dia 8 de

setembro, feriado municipal,

nas suas redes sociais, retrata a

modernidade conjugada com as

raízes históricas e culturais,

que se apresenta como um dos

destinos turísticos de referên-

cia e uma das marcas que mais

tem promovido Portugal no

estrangeiro, na última década.

O vídeo recorre a bibliografia da

antiguidade e a frases imortalizadas

por escritores clássicos, ilustrando o

saber dos grandes teóricos com as

imagens de marca do concelho, levan-

do o recetor, através da voz do co-

nhecido ator, natural da Nazaré,

Graciano Dias, numa viagem pelas

paisagens e símbolos identificativos

da Nazaré, que o mundo foi conhecen-

do, nos últimos anos, com as estron-

dosas ondas grandes da Praia do

Norte e a sua visualização a partir do

imponente Forte de São Miguel

Arcanjo.

Com a ação a começar e a terminar

no mar, da qual vive a população

desde a definição do território, mostra

o orgulho pelo traje das 7 saias, pelas

tradições, pelo mar, pelas origens e

linguagem pitoresca, pela devoção a

Nossa Senhora da Nazaré, passando

pelo património, natureza e atividades

que fazem do território um destino de

férias para famílias, para os grandes

eventos de desportos de praia das

chancelas internacionais e um dos

palcos principais da promoção do

país, como seguro, de temperaturas

agradáveis e contrastes culturais

fascinantes, mas unido na sua portu-

galidade.

O trabalho foi desenvolvido para o

Município da Nazaré pela OONIFY,

agência sediada na Nazaré. Este vídeo

destina-se a estimular o interesse a

potenciais novos visitantes, mantendo

as mais de 120 nacionalidades que já

nos visitam e a promover todos os

encantos de um concelho banhado

pelo oceano atlântico, fundado em

1514 (Foral de Pederneira).

"A Câmara Municipal quis apostar

na inovação e diferenciar a promoção

que até à data era feita internamente.

Optámos pela capacidade de uma

grande empresa da Nazaré como meio

também de afirmação regional,

nacional e internacional. Acredito que

este fará parte dos grandes vídeos que

já desenvolveram, e que o potencial de

prémio existe", afirma Walter

Chicharro, Presidente da Câmara

Municipal da Nazaré.

Para Joaquim Henriques, CEO da

OONIFY, "este foi um projeto que nos

deu um gosto especial desenvolver,

um vídeo que mostra um pouco do

muito que a Nazaré tem para oferecer

a quem a visita. A OONIFY é assumi-

damente uma empresa nazarena que

muito trabalho tem desenvolvido, não

só para municípios, como também

para empresas nacionais e interna-

cionais. Podermos hoje falar sobre

este projeto, ao lado de uma institu-

ição, feita de pessoas que, tal como

nós se dedicam e entregam em prol

dos resultados de excelência, é para

nós um motivo de orgulho. Os resulta-

dos dos prémios estão a chegar e nós

estamos esperançosos de trazer para

a Nazaré, desta vez, um prémio

atribuído a um vídeo da Nazaré!" zx 

Nazaré reforça promoção de destino
turístico em novo vídeo
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Nazaré

zx   As Jornadas juntam várias

entidades de ensino e formação, e

irão decorrer em março do próxi-

mo ano.

O Município da Nazaré está a

preparar o NAZASummit-Edu 2024 que

irá decorrer de 21 a 24 de março de

2024, em parceria com todas as escolas

e centros de formação da rede educati-

va e formativa do concelho (AEN, EPN,

FOR-MAR, EDFR e CERCINA).

Valorizar e divulgar a qualidade da

Educação e dos agentes educativos do

concelho, da oferta educativa e formati-

va disponível, e promover palestras de

temas relacionados com o processo

educativo na ordem do dia, que propor-

cionem aos diferentes agentes educa-

tivos a oportunidade de refletir e parti-

lhar experiências, bem como saberes,

são alguns dos objetivos das jornadas

educativas.

O NazaSummit 2024 abrirá com uma

palestra no Teatro Chaby Pinheiro, no

Sítio da Nazaré, a 21 de março. Os

temas propostos para debate passam

pela transição digital, "Uma escola do

século XIX, construída no século XX

para alunos do século XXI." - Da escola

que temos à escola que queremos; A

identificação de elementos relevantes

para a projeção cíclica da rede de edu-

cação e formação, numa lógica de equi-

líbrio otimizado da procura social com a

correspondente oferta educativa, aten-

dendo à multiplicidade de fatores a

consi-derar, nomeadamente: os inter-

esses, necessidades e motivações dos

alunos e famílias; os elementos de

natureza contextual; e Reflexão sobre a

importância do Mar enquanto matriz

fulcral do desenvolvimento e cresci-

mento local.

"O mar e o surf ajudaram a quebrar a

sazonalidade, tendo aberto um novo

leque de perspetivas de investimentos

para as duas próximas décadas. O mar

é um importante instrumento na

definição da estratégia educativa para o

concelho e da política educativa local,

devendo os currículos, os projetos e os

planos de atividades das escolas do

concelho, ter maior atenção às necessi-

dades de desenvolvimento local, numa

perspetiva de desenvolvimento da

comunidade num todo", explica o

Gabinete de Educação do Município da

Nazaré.

O Projeto Oceano - Educar para uma

Geração Azul (EGA) será um dos exem-

plos a levar a debate. Este projeto,

desenvolvido pela Fundação Oceano

Azul e pelo Oceanário de Lisboa, em

parceria com a Direção-Geral da

Educação, tem, entre os seus objetivos,

promover a existência de uma geração

com maior conhecimento, mais con-

sciente e capaz de tomar decisões mais

responsáveis quanto ao oceano.

A divulgação do evento aconteceu no

dia da receção aos professores do

Agrupamento de Escolas da Nazaré

para o ano letivo 2023-2024, no passado

dia 4 de setembro.

Manuel Sequeira, vereador com a

Educação, falou da sua satisfação por

"juntar as seis entidades ligadas ao ensi-

no na Nazaré" no evento programado

para o mês de março do próximo ano.

Sobre a cerimónia de receção do

Município aos docentes, o Presidente da

Câmara, Walter Chicharro expressou, a

sua satisfação pela sua concretização

para que "aqueles que irão cuidar dos

nossos jovens durante o ano letivo" se

sintam em casa.

Durante o evento estão previstas

atividades culturais e artísticas, e

momentos de lazer e de convívio abertas

à comunidade em geral que terão lugar

nas instalações da EP Nazaré (antiga

Escola Primária nº2) e nas diferentes

escolas e outros espaços culturais do

concelho. zx  JL

NazaréSummit-Edu 2024 vai debater
o ensino no concelho
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Este Jornal foi impresso na:

PUB.

zx   Supremo Tribunal de Justiça

acaba com disputa nos tribunais

sobre concorrência da sardinha e

do carapau-doce.

Segundo notícia avançada pelo Jornal

de Notícias, a Associação de Produtores

de Ovos-Moles de Aveiro (APOMA) que-

ria proibir a comercialização das

sardinhas-doces de Peniche e dos cara-

paus-doces da Nazaré, ambos fabrica-

dos pelo Grupo Calé. Alegava que ambos

evocavam os ovos-moles de Aveiro e

pedia que fossem removidos dos locais

de venda e retirada toda a sua publici-

dade, incluindo uma notícia de um canal

televisivo.

A associação pretendia ser indem-

nizada por danos patrimoniais sofridos

com a concorrência e não patrimoniais,

e ainda receber todo o montante obtido

com as vendas de ambos os doces, visto

como enriquecimento sem causa por se

tratar de "imitações".

Na contestação, o Grupo Calé, recor-

dava que o carapau-doce era uma cri-

ação da Escola Profissional da Nazaré,

que registou o produto em janeiro de

2018. O grupo limitava-se a vendê-lo em

caixas originais e com a designação

geográfica própria, assim como a

sardinha-doce.

Depois de o tribunal de primeira

instância e da Relação de Lisboa, tam-

bém o Supremo Tribunal de Justiça

(STJ) negou o pedido.zx  JL

Aveiro perde guerra dos ovos-moles contra
peixes doces de Nazaré e Peniche
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Pedro Antunes

zx  Fez 80 anos, no passado dia

25 de Agosto, que foi inaugurada a

Pousada de São Martinho do

Porto, atualmente com o nome de

Pousada da Juventude de

Alfeizerão.

Oito décadas depois, a Câmara de

Alcobaça fez a obra de ligação do ramal

de abastecimento de água a este esta-

belecimento, que até agora tem utilizado

água de um furo (depois de devidamente

tratada).

A construção das pousadas, à beira de

estradas movimentadas, esteve integra-

do no Programa de Desenvolvimento do

Turismo em Portugal, de acordo com o

pensamento de António Ferro, que era

marcado ideologicamente pela apologia

da vida simples do mundo rural e da sua

autenticidade.

Prova disso era a sua decoração sim-

plista e uma arquitetura que privilegiava

a observação e contemplação do ter-

ritório. No caso de Alfeizerão, com uma

vista até à baia de São Martinho.

As pousadas regionais nasceram tam-

bém da necessidade do desenvolvimento

de uma indústria hoteleira portuguesa.

A pousada em Alfeizerão foi a quarta a

ser construída. O projeto foi da autoria do

arquiteto António Camelo, que tinha

recebido o prémio Valmor, em 1931, e

que tinha participado na Exposição do

Mundo Português, para a qual projetou,

em parceria com João Simões, a seção

da Vida Popular do Centro Regional.

Atualmente, é a cooperativa

Movijovem que gere a quase totalidade

das pousadas da juventude em Portugal,

inclusive a de Alfeizerão.

Em 2017, a Pousada teve obras de

reabilitação e deixou de utilizar o nome

de São Martinho, o qual causava muitas

vezes confusão entre os turistas que

pensavam irem ficar alojados naquela

localidade e acabavam em Alfeizerão.

Samuel Ramos, gestor da Pousada,

salienta a importância da ligação ao

abastecimento público de água, agrade-

cendo ao presidente da Câmara e ao

presidente da Junta de Freguesia de

Alfeizerão por terem respondido às suas

solicitações.

"Este era um desejo muito antigo. A

água tem vindo a ser extraída de um furo

artesiano e posteriormente tratada", o

que acarretava custos, para além de ser

necessário pagar também as análises

para garantirem a sua qualidade.

Há dois anos nesta Pousada, Samuel

Ramos tem vindo a implementar uma

série de mudanças e melhorias naquele

estabelecimento. Esta obra é para si

também uma conquista. "Foi uma das

missões que me incumbiram quando fui

convidado para vir para aqui", revelou.

Depois da paragem forçada devido à

Covid-19, a Pousada recuperou em

pouco tempo a sua clientela. "O ano pas-

sado foi o melhor de sempre e em 2023

deverá ser ainda melhor", salientou o

gestor, embora lembrando que no final

de 2022 receberam um grupo de timo-

renses, que ocupou vários quartos numa

altura em que receberiam menos pes-

soas. "Fomos a primeira unidade do país

a acolher estes imigrantes" que estavam

a viver na rua. Entretanto, as várias enti-

dades que se envolveram neste proces-

so, conseguiram encontrar emprego e

alojamento próprio para estes timoren-

ses.

As Jornadas Mundiais da Juventude

também contribuíram para que a

lotação da Pousada estivesse esgotada,

não só durante o evento, mas também

nos dias seguintes, uma vez que alguns

grupos aproveitaram para tirar férias na

região.

Embora tenham a designação de

Pousada da Juventude, estes estabeleci-

mentos recebem clientes de todas as

idades. A maior parte são portugueses,

mas cada vez mais estrangeiros recor-

rem a esta unidade. No verão, a proxi-

midade a São Martinho é um dos princi-

pais motivos de atração.

No entanto, a componente social está

bem marcada ao longo de todo o ano,

com muitos jovens a procurarem as pou-

sadas. É em Alfeizerão que ficam

hospedadas muitos atletas, desde cri-

anças a adultos, que participam em

provas nas Caldas da Rainha. Como têm

camarata, os valores cobrados ficam

bem abaixo de outras unidades

hoteleiras. Para além disso, existem

vários descontos para jovens e associ-

ações, entre outros.

Há também muitos peregrinos, em

grupo ou individualmente, que escolhem

a Pousada como local de dormida,

durante a sua caminhada para Fátima ou

Santiago de Compostela. zx 

Alcobaça

Há 80 anos foi inaugurada a Pousada
de São Martinho
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zx    Está em curso o período de discussão pública dos proje-

tos de delimitação das ARU de Alfeizerão, Évora de Alcobaça,

Maiorga e Póvoa e respetivos Programas Estratégicos de

Reabilitação Urbana (PERU) para execução da ORU sistemáti-

ca.

Os munícipes poderão consultar e dar a sua opinião no prazo de 20

dias úteis, contados após 5 dias da publicação do aviso em Diário da

República.

Uma ARU é uma área territorialmente delimitada que se caracteriza

por edifícios, infraestruturas, equipamentos de utilização coletiva e

espaços urbanos e verdes de utilização coletiva que se encontram em

situação de insuficiência, degradação ou obsolescência, colocando em

causa as condições de uso, solidez, segurança. zx 

Alcobaça pode vir a ter
programador cultural

Projetos de delimitação
das ARU de Alfeizerão,
Évora de Alcobaça, Maiorga
e Póvoa em fase
de discussão pública

zx  A Câmara de Alcobaça pode vir

a ter um programador cultural. A

possibilidade já foi admitida pelo

Presidente da Câmara Municipal.

Herminio Rodrigues considera que o

concelho de Alcobaça justifica a existên-

cia dessa figura e que a criação deste

lugar fica ainda mais premente depois da

saída da vereadora da cultura do execu-

tivo camarário, Inês Silva.

"Face à grandeza e ao que somos a

nível cultural, a nível do Oeste e do país,

justifica-se a existência do cargo de pro-

gramador, que vai muito mais além da

vertente política".

O autarca acredita nos benefícios da

divisão do trabalho. "Nós, políticos,

fomos eleitos para gerir, e um progra-

mador cultural é uma figura com con-

hecimentos técnicos e de mercado que

nos deve acompanhar" assessorando o

executivo em matéria de eventos e seus

conteúdos.

A Câmara pode vir a adquirir este

serviço a uma empresa ou figura exis-

tente no mercado, vocacionado para

estes fins. zx 

DR
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Centro de Cénico da Cela e Centro Distrital
de Segurança Social assinam protocolo para o
acolhimento e empregabilidade de imigrantes

zx  O Centro de Cénico da Cela

e o Centro Distrital de Seguran-

ça Social de Leiria assinaram,

no passado dia 18, um protocolo

de cooperação que visa o acolhi-

mento e a empregabilidade de

um conjunto de imigrantes

recentemente instalados no con-

celho de Alcobaça.

A cerimónia de assinatura teve

lugar no edifício "As Três Torres", que

tem capacidade de acolher até 16 pes-

soas. Atualmente estão ali instalados

10 imigrantes, cujas refeições, e

respetiva limpeza das instalações,

serão asseguradas pelo Centro Cénico

da Cela com o apoio do Centro

Distrital de Segurança Social de Leiria

e da Câmara Municipal de Alcobaça.

O diretor da estrutura distrital da

Segurança Social, João Paulo Pedrosa,

explica que Alcobaça é "o 2ª concelho

do distrito com mais IPSS que dão

resposta exemplar ao nível da 3ª idade

e da infância. Alcobaça foi também,

até há bem pouco tempo, o único con-

celho do distrito com um Centro de

Apoio à Emergência Social (CAES). O

edifício onde funcionava o CAES não

reúne atualmente as condições

necessárias pelo que desafiámos o

Centro Cénico da Cela para reativar

este serviço. Este protocolo pode

muito bem abrir caminho para essa

retoma."

Para o presidente da IPSS, José

Lorvão, "o Centro Cénico da Cela é

conhecido pela sua grande capacidade

de dar boas respostas sociais.

Encetámos logo a procura de edifícios

com qualidade e condições para aco-

lher estas pessoas que vieram para o

nosso país à procura de uma vida me-

lhor, tal como os portugueses o fize-

ram noutros tempos. Entrámos em

contacto com os proprietários das

Três Torres e celebrámos um contrato

de arrendamento. Vamos trabalhar

para que tudo corra pelo melhor".

O Presidente da Câmara Municipal

de Alcobaça, Hermínio Rodrigues,

relembrou que "Alcobaça já dá uma

resposta eficaz em matéria de acolhi-

mento de imigrantes através do proto-

colo com a Confraria da Nazaré, que

detém património no nosso concelho.

Hoje em dia, a falta de mão de obra é

um problema real. O país precisa do

contributo dos seus residentes mas

também dos seus imigrantes. Esta

mão de obra é efetivamente

necessária e é preciso criar as

condições para que estas pessoas pos-

sam viver dignamente e construir a

sua autonomia. Cabe às instituições

dar essa resposta que deve ser

custeada pelos municípios e sobretu-

do pelo Estado." zx PA

DR

Marlene Sousa

zx  O Verão São regressou a São

Martinho do Porto para 11 noites

de festa, espetáculos e muita

diversão.

"A baía mais bonita de Portugal

voltou a ser palco das noites mais

esperadas do ano. Dos filhos aos pais,

o cartaz foi pensado para agradar a

todos", refere, Miguel Teixeira, um dos

responsáveis pela organização que

destacou os momentos de "encontro e

reencontro", sobretudo das pessoas

que passam todos os anos férias na

vila de São Martinho do Porto.

"Foi o melhor Verão São de sempre

como experiência dos visitantes",

salientou, revelando que "houve

adesão do público, bom ambiente e

não houve nenhum tipo de incidentes".

"O novo local para as festas junto ao

Parque de Campismo foi o ideal e

esperamos reforçar o programa no

próximo ano", sublinhou o responsável

em jeito de balanço desta edição de

2023 e dando conta da intenção de

melhorar o cartaz em 2024, uma vez

que "é uma diversão apelativa e muito

esperada porque há falta de locais

para os jovens se divertirem na noite".

O organizador destacou o facto "dos

pais estarem tranquilos com os jovens

que se divertiram devido ao bom ambi-

ente e segurança", salientando que no

verão, as "crianças também podem

fazer noitadas exemplificando com a

noite dedicada aos pais e filhos.

Miguel Teixeira também destacou o

primeiro "Summer Market" que decor-

reu no dia 12 de agosto na tenda, com

as "melhores propostas de moda de

praia". Para o não querem alargar os

dias do mercado de verão e trazer ou-

tras propostas.

O responsável realçou ainda a pre-

ocupação com a sustentabilidade.

O presidente da Junta de Freguesia

de São Martinho do Porto, Nuno Vieira,

destacou o projeto que "animou e

trouxe vida ao verão de São Martinho

do Porto".

"É de louvar estes jovens que ape-

sar de não serem de São Martinho têm

laços afetivos com a localidade e inve-

stiram no território, promovendo

várias festas noturnas e algumas ativi-

dades diurnas".

O autarca revelou que está

disponível para apoiar os jovens

salientando que "tem que haver algu-

ma diversão noturna para cativar os

visitantes no verão à vila de São

Martinho do Porto". zx 

Verão São animou as noites
de São Martinho do Porto
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Abertura do Festival de Ópera
de Óbidos foi um sucesso e próximas
récitas prometem final em grande

DR
zx A nova vida do Festival de

Ópera de Óbidos (FOO) teve uma

abertura auspiciosa com a apre-

sentação de 4 récitas no passado

fim de semana. La Serva Padrona,

de G. B. Pergolesi e A Voz Humana,

de F. Poulenc, corresponderam

assim ao enorme interesse e afluên-

cia de espetadores que estiveram

presentes no encantador espaço da

Quinta das Janelas (Gaeiras).

Segundo Filipe Daniel, presidente do

Município de Óbidos, "este primeiro fim-

de-semana do Festival de Ópera de

Óbidos é a prova que estamos no cami-

nho certo. O regresso do festival esteve

esgotado e, acima de tudo, cheio de todos

os tipos de público. Este festival tem essa

componente de poder democratizar a

ópera, ou seja, Óbidos quer continuar a

proporcionar Cultura para todos." O

autarca sublinha ainda que "foi notória a

satisfação do público, não só pela quali-

dade dos espetáculos, mas também pelo

espaço escolhido, assim como pela orga-

nização."

José Rafael Rodrigues, vice-presidente

da ABA - Banda de Alcobaça, Associação

de Artes (ABA) e coordenador do festival,

acrescenta que "este regresso do FOO

comprova que é possível afirmar Óbidos

como uma referência no panorama

operático nacional e internacional. A

estreita parceria com o Município de

Óbidos e o apoio financeiro da DG Artes

vão permitir a sustentabilidade do festival

nos próximos anos. Esta é uma iniciativa

que, a par dos festivais Cistermúsica e o

Gravíssimo!, consolida a posição da ABA

como um dos mais dinâmicos agentes

culturais do país".

Para o último fim de semana, a decor-

rer entre os dias 14 e 17 de setembro, o

FOO oferece vários espetáculos imper-

díveis: um Recital de Ópera (entrada

livre), uma Gala de Ópera e duas apresen-

tações de Don Giovanni, de W. A. Mozart,

que serão interpretadas por alguns dos

mais reputados intérpretes nacionais,

como Carla Caramujo, Cátia Moreso,

Bárbara Bar-radas, Luís Rendas Pereira,

José Corvelo, entre outros. Teremos tam-

bém o prazer de escutar intérpretes inter-

nacionais como Jeroboám Tejera,

Christian Lujan, Ashley Chui e Maximi-

liano Spósito. Contamos ainda neste fim

de semana com a participação da

Orquestra Filarmónica Portu-guesa,

dirigida por Bruno Borralhinho, do Coro

do FOO e do Coro Infantil do FOO, ambos

dirigidos por Filipa Palhares.

"No próximo fim-de-semana conta-

mos ter casa cheia novamente e vamos,

com toda a certeza, poder apreciar o que

de melhor se faz em Portugal, na região

e no concelho. Esta é uma aposta para

os próximos anos e vamos continuar a

surpreender", refere Filipe Daniel. zx

zx A pequena aldeia da Barren-

ta, em Porto de Mós, pelo 22.º ano,

vai acolher o Encontro Nacional

de Tocadores de Concertina. 

Este lugar, na União das Freguesia de

Alvados e Alcaria, conta com cerca

pouco mais de 3 dezenas de habitantes,

mas no próximo dia 30 de setembro,

espera receber mais de 500 tocadores

de concertina para um dia cheio de ale-

gria e música. 

Esta iniciativa, faz parte da agenda

de muitos amantes da cultura tradi-

cional portuguesa, e em 2022 foram

mais 550 tocadores, muitos cantadores

ao desafio, e milhares de visitantes, os

que passaram por esta aldeia no

coração das Serras de Aire e

Candeeiros. 

Esta iniciativa pretende assim dar

continuidade aos encontros anteriores,

e continuar a fazer deste evento, um

dos maiores encontros de tocadores de

concertina do país. 

Por esta altura, a aldeia mobiliza

meios e infraestruturas, para respon-

der às necessidades, e proporcionar

assim um momento inesquecível a

quem por ali passa. Para isso é essen-

cial o apoio e parceria de várias enti-

dades. 

O Centro Cultural da Barrenta, enti-

dade promotora, tem apostado em sin-

ergias com as autoridades locais no

sentido de melhorar os acessos, bem

como as condições de segurança.  Os

sabores tradicionais da região, o arte-

sanato e os costumes locais também

têm lugar nesta festa. 

Haverá dois pontos de tasquinhas de

forma a proporcionar o convívio e troca

de experiências entre grupos. Os

cantares ao desafio são cada vez mais

umas maiores apostas deste encontro.

A expectativa é este ano aumentar o

leque de grandes nomes a nível

nacional. 

O primeiro encontro foi em 2002 e

envolveu cerca de 40 tocadores, com o

objetivo de poder dar "vida" a uma

aldeia que só por si iria desaparecer

com o passar dos anos se nada fosse

feito para ter alguma visibilidade.

Numa região que reúne 100 conce-

lhos, lugares com história, lendas, cos-

tumes e tradições, onde é possível

descobrir a essência de um país, este

evento é, sem dúvida, um marco que

perpetua um dos instrumentos mais

típicos da nossa cultura popular. zx

O maior Encontro de Tocadores de
Concertina vai voltar a animar a aldeia
da Barrenta
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Porto de Mós mantem impostos nos
mínimos à boleia das contas certas

zx O Município de Porto de Mós

aprovou em reunião de câmara

os impostos para o ano 2024,

para as famílias e empresas.

No que concerne às famílias, estas

continuarão a receber 2.5% do IRS por

via de uma devolução Municipal, con-

forme desígnio eleitoral, numa medida,

que nos últimos anos, acumulou mais

de 1 milhão de euros em poupança para

as famílias do concelho de Porto de

Mós.

Em relação ao IMI, a Autarquia, man-

tem a taxa mínima legal de 0.3% para

os prédios urbanos, bem como a majo-

ração de 20% ou 30%, caso os prédios

urbanos, que em área de reabilitação

urbana (ARU) estejam classificados

como degradados ou em ruinas,

respetivamente.

Será igualmente mantido o apoio à

natalidade com a continuação do IMI

Familiar, que já representou uma ajuda

superior a 327 mil euros. Recorda-se

que este apoio é atribuído conforme o

número de dependentes na família, ou

seja, quem tem um dependente tem

uma dedução no IMI de 20 euros, com

dois dependentes a dedução aumenta

para 40 euros e para quem tem três ou

mais dependentes a dedução repre-

sente 70 euros. Limites estes possibili-

tados pela legislação em vigor.

Esta estratégia de impostos mínimos

só é possível pelo elevado rigor finan-

ceiro das contas públicas ao longo dos

últimos anos, que permite, apesar dos

investimentos avultados na qualidade

de vida das pessoas e, nomeadamente,

das empresas, como é o exemplo do

atual alargamento da Área de

Localização Empresarial de Porto de

Mós, ser possível manter a derrama

nas taxas dos últimos anos, isto é, 1,5%

para volumes de negócios acima dos

150 mil euros e 0,45% para volumes de

negócios inferiores a 150 mil euros.

Este é também um incentivo ao investi-

mento privado no nosso território e

desta forma apoiar a fixação de mais

pessoas e famílias. Dando continuidade

a esta política, prevê-se para breve o

lançamento do procedimento de alie-

nação dos lotes da 1ª fase da Área de

Localização Empresarial recentemente

concluída, em simultâneo com o início

dos procedimentos com vista à con-

cretização da segunda fase do alarga-

mento da Área de Localização Empre-

sarial de Porto de Mós. zx 

Francisco Gomes

zx  A Semana Tanto Mar decor-

reu entre 4 e 8 de setembro em

Peniche. Durante cinco dias,

cinquenta estudantes do ensino

secundário e profissional de

vários pontos do país candi-

dataram-se para descobrir o que

o mar tem para oferecer, numa

iniciativa conjunta do Município

de Peniche, Escola Superior de

Turismo e Tecnologia do Mar

(ESTM) e Fórum Estudante.

O evento realiza-se desde 2010 e per-

mite uma descoberta de várias vertentes

associadas ao mar, nos capítulos do

desporto, lazer, património, economia ou

investigação científica, entre outras

áreas.

De acordo com a Fórum Estudante,

Sérgio Leandro, diretor da ESTM,

referiu, na sessão de abertura, que 650

estudantes já participaram, ao longo dos

últimos treze anos, na Semana Tanto

Mar.

"Este percurso tem sido uma aventura

fantástica", sublinhou, destacando que "o

mar não é só praia - é desporto, é econo-

mia, é ciência e muito mais".

O pró-presidente do Politécnico de

Leiria, Nuno Almeida, manifestou que o

objetivo desta semana de atividades

passa por "formar embaixadores do

mar", que possam "transmitir o que aqui

vão aprender sobre a natureza, a inves-

tigação, a região, a economia e o futuro".

A representante da Câmara Munici-

pal de Peniche, Ana Rita, deixou o dese-

jo que os participantes "levem Peniche

no coração, bem como os va-lores da

sustentabilidade". 

A tarde do primeiro dia incluiu uma

visita ao Centro Interpretativo de

Atouguia da Baleia, que tem como objeti-

vo o estudo, a valorização e divulgação

do património histórico e cultural do

concelho.

Patente estava a exposição "A Baleia

em Atouguia", que recorda que durante

os séculos XII e XIII Peniche era uma

ilha e a localidade de Atouguia possuía

um porto frequentado por caçadores de

baleias.

O segundo dia da Semana Tanto Mar

foi dedicado à importância do mar na

economia portuguesa, com a visita a

duas empresas que trabalham com

pescado no porto de Peniche, a

SEAentia, que se ocupa de aquacultura

de corvinas, e a Omnifish, que comer-

cializa peixe fresco.  

Na Docapesca foi possível conhecer

esta entidade que realiza a intermedi-

ação entre os pescadores e os com-

pradores, através da classificação, veri-

ficação e leilão do pescado.  

Os desportos náuticos estiveram em

destaque no Clube Naval de Peniche,

com uma explicação das várias embar-

cações e equipamentos na atividade de

vela, caça submarina, pesca a caiaque e

modelismo náutico. 

Houve ainda uma palestra ligada ao

tema "Empreendedorismo e Mar", dina-

mizada por João Correia, biólogo mari-

nho especialista em tubarões, que parti-

lhou a forma como fundou a empresa

"Flying Sharks". 

No terceiro dia os participantes

realizaram na praia da Gamboa uma

aula de surf, pelo Peniche Surfing Club,

percebendo o lema "Peniche Capital da

Onda".

Foi também feita uma visita ao Centro

de Alto Rendimento de Surf de Peniche,

que acolhe atletas de surf, canoagem,

natação, remo ou stand up paddle. 

Um workshop sobre Suporte Básico

de Vida foi proporcionado pelo Instituto

de Socorros a Náufragos e na ESTM

houve uma palestra do biólogo marinho

Nuno Rodrigues sobre a biodiversidade

e o sistema geológico do arquipélago das

Berlengas, que os participantes con-

heceram no dia seguinte.  

O quarto dia da Semana Tanto Mar foi

todo passado na Berlenga Maior.

Divididos em grupos, os estudantes pu-

deram realizar várias atividades. Para

além da visita ao farol, foi ainda possível

ter uma experiência de mergulho asse-

gurada pela equipa da Haliotis e co-

nhecer o trabalho realizado pelo

Instituto de Conservação da Natureza e

Florestas na monitorização e conser-

vação das espécies na ilha.

A investigação científica marcou o

último dia, com visita ao centro

Cetemares do Politécnico de Leiria, que

alberga a sede do MARE - Centro de

Ciências do Mar e do Ambiente, cujo

principal objetivo é explorar as poten-

cialidades do mar de forma sustentável.

A gala de encerramento da Semana

Tanto Mar 2023 decorreu no auditório da

ESTM. zx 

Semana Tanto Mar juntou estudantes
de vários pontos do país

DR



atualidade  zx12xz 13 de setembro de 2023

Dez dias de Festas no Sítio chegaram
ao fim no passado Domingo
Gastronomia, animação

musical e diversões 
populares no Parque

Atlântico

zx As Festas do Sítio, que decor-

reram durante 10 dias, no Parque

Atlântico, no Sítio da Nazaré,

apresentaram-se com gastrono-

mia das coletividades do conce-

lho, espaço de diversões, petis-

cos típicos destas festividades, e

os concertos, que se subirão ao

palco principal do recinto.

A organização fala em "casa cheia" e

em agrado pela forma como decor-

reram as festividades, contrariando os

comentários de alguns setores sobre o

cartaz apresentado.

Há vários anos que o evento transi-

tou do Largo do Santuário para o

Parque do Atlântico, o que terá feito

perder algum público, mas o executivo

camarário defende a sua permanência

naquele recinto.

Com o hospital da Confraria, o Lar, a

restauração e as casas de artigos

regionais não é possível, segundo a

Autarquia, ocupar aquele espaço com

uma festa popular daquela dimensão.

Embora o vereador com o Pelouro da

Cultura, Manuel Sequeira, reconheça

que a realização das Festas do Sítio no

Parque Atlântico não é consensual,

garante que é um local digno, e com

condições para receber as diversões e

os visitantes.

No cartaz 2023 do palco principal

das festas estiveram Banda Magma

(1), Samba é só um (2); Banda Xeques

Orquestra (3), Rosinha (7); Anjos (8),

David Antunes (9) e os Némanus (10)

que subirão ao palco principal sempre

depois das 22h00.

Para facilitar a mobilidade do públi-

co ao local, os Serviços Municipali-

zados disponibilizaram um circuito de

autocarro especial para o local e

alargaram o horário de funcionamento

do ascensor até às 02h00.

As Festas do Sítio voltaram a ser

uma organização da Câmara

Municipal e decorreram no período de

festejos religiosos em Honra de Nossa

Senhora da Nazaré, organizados pela

Confraria.

"As Festas do Sítio continuam a ser

um momento de lazer, diversão e cele-

bração da componente religiosa". zx JL

zx A contabilização de especta-

dores dos concertos na Praça 25

de Abril de Alcobaça não é uma

conta fácil de se fazer, mas o

recinto esteve apinhado de gente,

dificultando a circulação ao

longo da principal porta de visita

à sede do concelho.

Os 5 dias da Feira de São Bernardo

foram, para o Presidente da Câmara,

Herminio Rodrigues, "uma aposta

ganha que nos transmite um sentimen-

to de dever cumprido".

"O Rossio foi palco de grandes

espetáculos de enorme afluência e

moldura humana, o que é para nós

motivo de grande orgulho e satisfação.

Na Cova da Onça, foi também gratifi-

cante testemunhar a adesão massiva

aos divertimentos, às tasquinhas, à

mostra de atividades económicas e ao

Alcobaça Equestre", disse o autarca.

A edição apresentou algumas novi-

dades "com a introdução da Festa da

Maçã, procurámos inovar, honrando o

nosso passado. O legado da maçã de

Alcobaça é um dos nossos maiores

patrimónios que apenas cresce e dá

frutos devido às mulheres e homens

que dedicam a sua vida a elevar um dos

maiores símbolos da nossa identidade.

A Festa da Maçã foi uma justa e devida

homenagem a estas pessoas". 

O lado religioso também foi um dos

pontos altos das festas da cidade. "Na

procissão do feriado municipal, contá-

mos com a participação das nossas

paróquias e juntas de freguesia que se

juntaram às associações culturais e

desportivas. A coesão territorial do

concelho passa inevitavelmente por

esta demonstração de união e de frater-

nidade. Uma palavra de agradecimento

para as paróquias, juntas de freguesia e

todas as nossas associações que par-

ticiparam no desfile e nas tasquinhas.

Sem o seu contributo, nada disto seria

possível".

"O sucesso da feira não é apenas o

sucesso da Câmara Municipal. É o

sucesso de toda a comunidade. A Feira

de São Bernardo é a prova viva dos

grandes feitos que podemos alcançar

quando todos trabalhamos para os

mesmos objetivos: a felicidade das nos-

sas populações, a coesão territorial e o

desenvolvimento da nossa economia. zx

A Feira de São Bernardo 2023 foi uma
aposta ganha
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Bugalho Ferros assina quatro obras
de arte para as entradas na Nazaré

zx O propósito da arte é tirar a

poeira da vida diária de nossas

almas (Picasso) e desde a passa-

da sexta-feira, 8 de setembro,

uma das entradas no concelho

da Nazaré está decorada com a

Nazarena, uma estátua de

quase 6 metros de altura, insta-

lada na rotunda do Matadouro,

numa homenagem às mulheres,

e que remete para o passado, e

às longas horas de espera pelo

regresso dos barcos e dos seus

homens a terra.

A obra faz parte de um conjunto de

trabalhos contratados ao artista

alcobacense, Bugalho Ferros, que irá

criar uma abóbora gigante para a

rotunda de entrada em Valado dos

Frades, o Brasão da Freguesia de

Famalicão para a entrada naquela

povoação e a Onda para a rotunda de

acesso ao IC9.

O criador das estátuas fala de um

trabalho que leva vários meses e da

busca pela perfeição que não cessa

após a entrega ao cliente. "Quanto

mais difícil, mais interesse tem", num

material desafiante, como é o aço

corten, mais resistente às condições

climáticas, "resiste muito às intem-

péries", mas difícil de moldar, daí que

depois de concebida a ideia do que se

irá fazer é preciso ir moldando, ao

longo de meses, até "o transformar

naquilo que quero."

A próxima obra será a abóbora com

6 metros de diâmetro e 5 metros de

altura, que ficará instalada numa das

entradas do Valado.

A arte é essencialmente a afir-

mação, a bênção e a divinização da

existência (Nietzsche) e, também por

isso, a Nazarena está de olhos postos

no mar, a aguardar o regresso vivo de

quem ama. Feita em aço corten,

moldado por Bugalho Ferros, ao longo

de vários meses, a nazarena apresen-

ta-se, a quem chega, vestida a pre-

ceito, adornada de todos os acessórios

característicos do traje feminino local:

as 7 saias, o avental bordado e o seu

imponente laço atrás, os brincos à

rainha e o chapéu com a borla, em for-

mas generosas, que conferem o vo-

lume pretendido ao traje rodado.

Sem boca e sem nariz, já suscitou

alguns comentários, mas o artista cri-

ador diz que "não há ninguém que olhe

para a estátua e não veja ali a mulher

nazarena. A pessoa só precisa de

escassos segundos para identificar

uma nazarena. É isso que se pretende

e foi isso que se conseguiu".

"A arte sem polémica não é arte",

deve despertar o debate e dinamizar o

pensamento, diz Bugalho Ferros, que

será o autor de mais 3 estátuas a inau-

gurar em Valado dos Frades, Fama-

licão e na entrada para o IC9.

Sobre as obras, Walter Chicharro,

Presidente da Câmara, explica que o

projeto "surgiu-nos há uns anos, ainda,

no primeiro mandato (2013) de

embelezar as entradas para o conce-

lho" com elementos identificativos da

cultura local. zx JL

DR

zx O livro A História do Rock -

para pais fanáticos e filhos com

punkada, da autoria das alco-

ba-censes Rita Nabais e Joana

Raimundo, foi lançado, no pas-

sado mês de julho, na Bulgária. 

O percurso da obra tem sido sur-

preendente até pela sua edição em

vários países.

"Esta edição na deixa de nos sur-

preender. A edição inicial foi lançada

em Portugal no final de 2017, e mal

poderíamos imaginar o caminho que

ele iria seguir. Fizemos uma edição,

logo de seguida, em inglês, com uma

campanha de crowdfunding para o

lançar como um cartão de visita,

entretanto foi editado na Suécia, no

Estados Unidos, no México, no

Canadá e Brasil, em 2022. Depois

disso, uma editora britânica comprou

os direitos do livro. E, agora, para

nossa surpresa, uma editora da

Bulgária ter manifestado interesse e

editou o livro em julho", explica Rita

Nabais.

A autora acrescenta que ficou bas-

tante surpresa com a edição do livro

com o alfabeto cirílico, e é igual à que

foi lançada nos USA e Inglaterra.

A edição americana e britânica "foi

aumentada, tenho sido acrescentada

a informação relativa a mais bandas",

e no Brasil acrescentou-se um "capi-

tulo especial dedicado a 7 bandas de

rock brasileiro".

A edição americana data de 2019 e

deve estar a acabar, mas "sei que

esgotou em alguns sítios, e que con-

tinua a haver procura, daí que este-

jam a equacionar "a reimpressão,

ainda este ano, talvez até ao natal". zx

A História do Rock criada em Alcobaça
foi lançado na Bulgária

DR
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Novos órgãos sociais da Turismo
Centro de Portugal tomaram posse
em Coimbra

zx Os novos órgãos sociais da

Entidade Regional de Turismo do

Centro de Portugal (TCP), para o

período 2023-28, tomaram hoje

posse das suas funções, numa

cerimónia que decorreu no Con-

vento São Francisco, em Coimbra.

Raul Almeida é o novo presidente

da entidade que tem a missão de

estruturar e promover a atividade

turística na região Centro.

Recorde-se que a Assembleia Geral

Eleitoral da Turismo Centro de Portugal

decorreu no passado dia 26 de julho,

tendo sido eleita a lista única liderada

por Raul Almeida, que sucede assim a

Pedro Machado à frente dos destinos da

entidade.

A tomada de posse contou com a pre-

sença de mais de duas centenas de per-

sonalidades, de instituições públicas e

privadas, com destaque para o

Secretário de Estado do Turismo,

Comércio e Serviços, Nuno Fazenda, em

representação do Governo.

Por parte de instituições públicas,

assistiram igualmente à cerimónia o

Presidente do Turismo de Portugal,

Carlos Abade; o Presidente da

Confederação do Turismo de Portugal,

Francisco Calheiros; deputados à

Assembleia da República; Presidentes e

Secretários Executivos das Comuni-

dades Intermunicipais da região; Presi-

dentes e autarcas de municípios do

Centro de Portugal; Presidentes de ou-

tras Entidades Regionais de Turismo do

país; o Vice-Reitor da Universidade de

Coimbra; o Gestor do Programa Opera-

cional 2030; o Diretor Regional da Agri-

cultura; o Vice-Presidente da Agência

Portuguesa do Ambiente; e represen-

tantes das Forças e Serviços de

Segurança, entre outras.

Os privados estiveram representados

por empresários do setor do Turismo e

pelos Presidentes das Comissões

Vitivinícolas, assim como os presidentes

ou dirigentes de associações como a

APAVT, a AHRESP, a APECATE, a ARAC,

a AHP, a ADHP, entre outras.

No discurso da tomada de posse, Raul

Almeida começou por saudar os mem-

bros anteriores da Comissão Executiva,

"pelo trabalho notável que realizaram" à

frente da instituição. "O Pedro Machado

dedicou o seu tempo e energia a criar e

a desenvolver a marca Centro de

Portugal e conseguiu pôr o turismo a

crescer de forma notória, segura e sus-

tentada na região", destacou. Depois,

frisou que os membros dos órgãos soci-

ais que começaram hoje as funções "vão

contribuir com novas ideias e novas for-

mas de encarar a atividade turística.

São elementos que vêm acrescentar

valor e que se complementam, conju-

gando a atividade pública com a priva-

da".

Continuando, Raul Almeida anunciou

uma das primeiras medidas que pre-

tende pôr em prática. "Acredito que a

Entidade terá muito a ganhar se reunir e

conversar, de forma regular e oficial,

com as instituições que têm uma

palavra a dizer sobre a atividade turísti-

ca e que podem contribuir para a

definição de estratégias. Por isso, pre-

tendo avançar o quanto antes com a cri-

ação de um Conselho Estratégico do

Turismo do Centro, que terá uma função

consultiva sobre as estratégias de fundo

que queremos implementar na Turismo

Centro de Portugal", explicou. Este novo

órgão "reunirá os principais atores da

atividade turística na região", como são

as oito Comunidades Intermunicipais,

as Universidades e Politécnicos da

região, representantes do setor privado

e das associações.

As prioridades para o mandato são

passam, segundo o novo presidente, por

"consolidar a marca turística Centro de

Portugal e os seus produtos-âncora",

"assumir o desígnio de o Centro de

Portugal ser um destino turístico susten-

tável, acessível e inteligente", "focar a

atenção na escassez de trabalhadores

na atividade turística", "estreitar a cola-

boração com os principais stakeholders

do setor do Turismo", "consolidar as

relações de parceria com as associ-

ações empresariais e profissionais" e

"continuar a apostar na monitorização e

avaliação da atividade turística", entre

muitos outros objetivos que elencou.

A finalizar o discurso, Raul Almeida

lançou um desafio ao Secretário de

Estado do Turismo, Comércio e Ser-

viços: atualizar o orçamento anual das

Entidades Regionais de Turismo. "É da

mais inteira justiça que o trabalho

notável que as ERT realizam seja distin-

guido com uma atualização orçamental,

que lhes permita fazer mais e melhor

pelo território. Esta é uma necessidade

evidente", disse.

Antes, Pedro Machado, que é o novo

presidente da Assembleia-Geral, deixou

uma mensagem de satisfação pelos

sucessos alcançados pela região nos

últimos anos. "Agradeço a todos aqueles

que hoje cessam funções e que ao longo

dos meus vários mandatos deram o me-

lhor de si próprias pela causa da

Turismo Centro de Portugal. Agradeço

aos 100 municípios, a todas as organiza-

ções regionais públicas, mas muito em

particular a todas as empresas e aos

empresários que nos ajudaram a con-

struir este caminho de sucesso", enalte-

ceu.

"Talvez seja importante hoje deixar

ficar aqui o testemunho daquilo que são

para nós os valores da marca Centro de

Portugal. Em primeiro lugar o trabalho, o

empenho, a criatividade e a energia da

equipa da Turismo Centro de Portugal.

Foi isso que tornou possível o estado de

maturidade da marca", sublinhou. "Em

segundo lugar, a lealdade e a soli-

dariedade dos vários territórios que

compõem o Centro de Portugal. O trabal-

ho conjunto permitiu-nos combater

algumas assimetrias e esbater difer-

enças que ainda existem na região. Este

sentimento de lealdade e de soli-

dariedade com os territórios é um valor

que a marca tem e que importa preser-

var", continuou, para concluir:

"Finalmente, a confiança na capacidade

de continuarmos a trabalhar em conjun-

to, a agregar e, sobretudo, a podermos

ser cada vez mais atrativos e competi-

tivos. Estas são para mim as três ânco-

ras essenciais em que assenta a nossa

atividade".

A terminar a sessão, o Secretário de

Estado Nuno Fazenda começou por

agradecer o trabalho realizado pelos

órgãos sociais cessantes e saudou o

novo presidente: "Quando se fecha um

ciclo e se abre outro, temos de ter

memória do que foi feito. O balanço do

trabalho da equipa anterior é franca-

mente positivo e ajudou a projetar a

região Centro. Saúdo também o novo

presidente, a quem desejo as maiores

felicidades".

Recordando a importância do turismo

para a economia nacional, assim como

os resultados extraordinários que a

atividade turística registou em 2022, o

governante lembrou que tal se deve "a

muitas entidades, nomeadamente as

empresas, que são o motor do desen-

volvimento, as autarquias, as entidades

que financiam a atividade, ao Turismo

de Portugal, às entidades regionais e

também às políticas públicas".

"Queremos continuar a crescer bem,

com sustentabilidade e autenticidade",

disse, adiantando que está já previsto

para o próximo ano um reforço orça-

mental das entidades regionais de turis-

mo. 

Em jeito de conclusão, Nuno Fazenda

considerou que "podemos ter uma visão

estratégica clara, assim como recursos

financeiros, mas só se-remos bem-suce-

didos se trabalharmos em rede, em con-

junto, porque só desse modo temos

ganho de eficiência e maior presença

nacional e internacional. Esta sala cheia

é sinal de que a região Centro de

Portugal está unida no propósito de afir-

mar o turismo no território".

Após a cerimónia de tomada de

posse tiveram lugar as primeiras

reuniões da Comissão Executiva e do

Conselho de Marketing. Desta última

resultou a eleição, por unanimidade, de

Jorge Loureiro como presidente deste

órgão. zx

Regional

Fotos DR
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Educação
Alcobaça

Novo Ano letivo arranca com falta
de assistentes operacionais

zx  O novo ano letivo arrancou na

terça-feira, 12 de setembro, no

agrupamento de escolas de

Cister, com algumas questões por

resolver.

Manuela Lourenço, diretora do agru-

pamento, reconhece que o ano não está

com as condições perfeitas de arran-

que, mas todas as escolas "vão arrancar

na data prevista e todas as aulas vão

funcionar, à exceção de casos em que os

professores tenham apresentado aten-

tados por motivos de doença".

A Escola Secundária D. Inês de

Castro, irá receber, este ano, alunos do

9º ano de escolaridade, devido às obras

em curso na Frei Estêvão Martins.

Apesar da reconhecida falta de assis-

tentes operacionais para responder a

todas as necessidades, a direção da

escola assegura que estão reunidas as

condições para receber todas as turmas

destinadas ao estabelecimento de ensi-

no. 

"O ano letivo arrancará com mais de

90º% das condições reunidas. Os pais e

alunos podem ficar descansados", diz a

responsável que, sobre as obras na Frei

Estêvão Martins e a segurança dos que

permanecerão no estabelecimento não

há nada a temer.

"O perímetro das obras está delimita-

do e protegido e o refeitório está ma-

ravilhoso, com janelas e cores novas,

mas as obras têm que decorrer durante

as aulas. É um mal menor perante o

bem maior" que será, no final, a escola

requalificada e com maiores condições

de ensino e aprendizagem.

No Agrupamento de Escolas de São

Martinho do Porto, o arranque de ano

letivo fez-se, também, dentro da nor-

malidade. Ainda se regista a falta

alguns docentes, mas "é uma situação

pontual, já na área dos assistentes

operacionais faltarão 5, mas o assunto

poderá ficar resolvido nas próximas

semanas.

"Haverá alunos que não terão profes-

sor nos primeiros dias de aulas, e devi-

do a aposentações e contratos por

tempo determinado cinco funcionários

saíram em agosto", contudo, e segundo

a Diretora Luísa Sardo "far-se-á um

arranque com a condições que temos e

esperamos melhorar."

Na Benedita tudo pronto "para o

arranque e, à partida, com todos os pro-

fessores. "Ainda faltam algumas colo-

cações, mas que irão ser regula-

rizadas", garante Marco Lemos, Diretor

do Agrupamento de Escolas da Bene-

dita. zx 

zx  Os Vereadores do PS na

Câmara de Alcobaça propõem a

alteração ao Regulamento Mu-

nicipal para a atribuição de bol-

sas de estudo para o ensino

superior.

Os eleitos pelo PS propuseram um

conjunto de alterações ao regulamen-

to com o objetivo "de aumentar, por

um lado, o montante do apoio aos

estudantes do ensino superior, por

outro, de tornar o regulamento mais

equitativo e célere na sua ação".

"Entre as propostas apresentadas

destacamos o aumento em 10% do

valor das bolsas, para fazer face ao

aumento generalizado dos encargos

com os materiais escolares, habi-

tação, alimentação e transportes, o

alargamento das bolsas aos estu-

dantes dos Cursos Técnicos Superi-

ores Profissionais (TeSP), não dis-

criminado estes alunos deste ciclo de

estudos, ministrado nos Institutos

Politécnicos com uma procura

expressiva, que atualmente se veem

impedidos de concorrer a estas bol-

sas de estudo, e encurtamento dos

prazos de apreciação das candida-

turas pelo município, de forma a ante-

cipar o período de pagamento das bol-

sas".

Os socialistas defendem, ainda, a

necessidade de atribuição das bolsas

"em tempo útil, diminuindo os prazos

de entrega e apreciação das candida-

turas, criando, para este efeito, uma

plataforma informática de entrega e

apreciação da documentação, deven-

do as bolsas serem pagas no mês de

novembro. Desta forma, possibilita-

mos às famílias a receção do mon-

tante das bolsas a tempo de fazer face

às despesas no início do período leti-

vo". zx 

DR

Alcobaça

Propostas de alteração ao regulamento
de atribuição de bolsas de estudo

zx  Os vereadores na oposição

da Câmara de Alcobaça defend-

em a gratuitidade dos trans-

portes escolares para todos os

alunos.

"Independentemente do grau de

ensino, por percebermos que as

famílias estão a fazer um esforço her-

cúleo para conseguirem suportar as

despesas escolares dos filhos" os

socialistas defen-dem que os apoios se

estendam a todos os estudantes e não

apenas aos que já beneficiam do

serviço.

"Entendemos, por outro lado, que

todos os investimentos na educação

devem ser os mais abrangentes pos-

síveis", referem os eleitos pelo PS.

Para os vereadores do PS, "o atual

sistema, que obriga alguns alunos a

pagar os transportes, discrimina nega-

tivamente esses alunos, e onera as

famílias numa despesa que conside-

ramos dever ser suportada pelo

município". zx 

PS propõe transportes gratuitos para todos
os alunos do concelho de Alcobaça

DR
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Livro "Do not Forget Auschwitz"
de José Lorvão apresentado na Casa
da Imprensa

zx  A Casa da Imprensa, em

Lisboa, foi o palco da apresen-

tação do livro "Do not Forget

Auschwitz", do fotógrafo, natural

da Cela, freguesia do concelho de

Alcobaça, José Lorvão.

O projeto para a publicação do livro

deu os primeiros passos em 2020 quan-

do, a convite do amigo Paiva dos Santos,

partiu para a Cracóvia, integrado na

equipa de andebol de praia que ia parti-

cipar num torneio, e onde teve a oportu-

nidade de visitar os campos de concen-

tração de Auschwitz (1 e 2).

Composto por 86 páginas e 50

fotografias, é um trabalho que "escapa ao

que é o meu universo de dia-a-dia de tra-

balho. Sou um fotojornalista de desporto,

fotógrafo do Sporting Club de Portugal. É

o resultado de uma oportunidade que se

me proporcionou, uma vez que estava

integrado numa equipa em competição, e

a concretização de um sonho que tinha,

o de fazer um livro sobre aquele tema, e

juntei a oportunidade de deslocação à

ideia que já tinha de me deslocar" para a

concretização deste plano.

A presença de algumas horas no local

resultou num livro "que gosto muito" e

que já originou vários convites ao autor

para a sua apresentação.

A vinda à terra natal seria um gosto.

"As minhas origens são da Cela Nova e

tenho muito orgulho nisso. Já tenho

vários convites, como do Porto, Seixal,

Belmonte e se houver alguma instituição

que tenha interesse na minha apresen-

tação em Alcobaça, seria uma grande

honra."

Nascido a 29 de março de 1969, na

localidade de Cela, Alcobaça, iniciou a

sua carreira no Semanário "Tempo", em

1987, ingressando em 1990 no Jornal

Record, onde trabalhou, primeiro, como

fotojornalista e, posteriormente, como

Editor-Executivo de Fotografia até 2011.

Ao serviço desse jornal, esteve pre-

sente em Jogos Olímpicos, fases finais de

Campeonatos do Mundo e da Europa de

Futebol, entre outros eventos

desportivos de dimensão mundial.

Vencedor do Prémio CNID, expôs, a

convite da Federação Portuguesa de

Andebol, no Campeonato da Europa da

modalidade em 1994.

Tem participado ao longo dos últimos

anos em exposições conjuntas e indivi-

duais e em projectos de livros sobre Arte

Fotográfica. Tem diversificado o seu tra-

balho tanto ao nível do retrato, como na

cobertura de eventos de caracter empre-

sarial num passado recente.

É, atualmente, e desde 2018, fotógrafo

do Sporting Clube de Portugal. zx PA

zx A 13.ª edição do Gravíssimo! -

Festival e Academia Internacional

de Metais Graves de Alcobaça

regressou à cidade entre os dias

28 de agosto e 1 de setembro, ali-

ando a componente de Academia

à de Festival, apresentando-se

com um programa de concertos

diversificado.

Sob a direção artística de Sérgio

Carolino e Hugo Assunção, este projeto

dedicado às tubas, trombones e eufónios

apresentou novidades na vertente

Academia, através da realização de

sessões individuais que complementam

as sessões dedicadas à música em con-

junto e promovem o desenvolvimento de

competências específicas dos partici-

pantes.

O evento 2023 recebeu alguns dos

mais reputados artistas internacionais

dos metais graves, como Ray Anderson

(Diretor de Estudos de Jazz na Stony

Brook University, Nova Iorque), Shmuel

Hershko (Israel Philharmonic Orchestra

1978-2019), Randall Hawes (Northwes-

tern University Bienen School of Music

e Detroit Symphony Orchestra 1985-

2020), François Thuillier (Orchestre

d'harmonie des Gardiens de la Paix e

diretor artístico dos festivais "Jazz à

Montonvillers" e "Amiens Joue des

Cuivres") e Anthony Caillet (Orchestre

de Paris, Orchestre National de France e

Ensemble Inter-Contemporain).

Já no universo nacional, partici-

param os talentosos Ricardo

Carvalhoso (Escola Superior de Música

"Franz Liszt", Weimar e solista de tuba

na Munich Philharmonic), Ricardo

Antão (ESMAE - Escola Superior de

Música e Artes do Espetáculo e

Universidade de Aveiro) e André Melo

(Solista de trombone na Komische Oper

Berlin). zx

Festival Gravíssimo trouxe diversidade à cidade

DR

zx O XIX Congresso da Associação

Hispânica de Literatura Medieval

decorreu no Mosteiro de Santa

Maria de Alcobaça de 5 a 9 de

setembro de 2023.

O evento foi promovido pela

Associação Hispânica de Literatura

Medieval em parceria com a

Universidade Aberta e respetivo polo do

IELT (Instituto de Estudos de Literatura

e Tradição) e da Faculdade de Ciências

Sociais e Humanas da Universidade

Nova de Lisboa.

O congresso abordou o tema das lite-

raturas medievais ibéricas e incluiu

conferências, mesas-redondas, sessões

paralelas e espaços de apresentação de

livros e atividades culturais. Foram rea-

lizadas oito conferências plenárias e

ainda duas mesas-redondas de home-

nagem a dois professores e investi-

gadores desta área recentemente faleci-

dos: Elsa Gonçalves e Helder Godinho.

Na sessão de abertura, o Presidente

da Câmara Municipal, Hermínio

Rodrigues, congratulou-se de Alcobaça

receber este congresso, "foi também

nesta Abadia que decorreu a primeira

aula pública do reino, a 11 de janeiro de

1269! Mais tarde, neste espaço viria

ainda a acolher o colégio Nossa Senhora

da Conceição. O desejo de fazer regres-

sar o ensino superior a Alcobaça conti-

nua a ser uma ambição e um sonho que

pretendo ver realizado". zx

DR

Literatura Medieval Ibérica em debate
no Mosteiro de Alcobaça
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Clínica de hemodiálise DaVita de
Alcobaça já entrou em funcionamento

zx  A Clínica de diálise DaVita

Alcobaça localizada na fregue-

sia da Maiorga entrou em fun-

cionamento na passada sexta-

feira, dia 25 de agosto.

Os doentes crónicos renais que pre-

tendam realizar os seus tratamentos

de diálise na nova clínica podem obter

informações sobre os horários e con-

hecer a equipa de profissionais de

saúde. 

A nova unidade de diálise, equipada

com tecnologia inovadora, "pretende

prestar um tratamento de excelência a

cerca de 120 doentes por semana,

respondendo e adequando-se a todas

as suas necessidades".

"Esta nova clínica vai permitir a

realização de um tratamento de

excelência a centenas de pessoas com

doença renal crónica, que residem na

região de Alcobaça. Por isso, estamos

entusiasmados por continuarmos a

inovar em prol dos doentes portugue-

ses", explica Paulo Dinis, diretor-geral

da DaVita Portugal.

A DaVita (NYSE: DVA) é uma

empresa prestadora de serviços de

saúde focada em transformar a

prestação de cuidados para melhorar

a qualidade de vida dos doentes em

todo o mundo. A empresa é uma das

maiores prestadoras de serviços de

cuidados renais nos EUA e é líder em

qualidade clínica e inovação há mais

de 20 anos.

A clinica cuida dos doentes em

todos os estádios durante a evolução

da doença renal - desde retardar a

progressão da doença renal até ajudar

a apoiar o transplante, desde cuidados

hospitalares agudos até à diálise em

casa. Em 31 de março de 2023, a

DaVita cuidou aproximadamente

200.100 doentes em 2.707 centros de

diálise nos Estados Unidos.

A empresa também geriu 351 cen-

tros de diálise em regime ambulatório

em 11 países por todo o mundo, além

dos EUA. A DaVita reduziu as hospita-

lizações, melhorou a mortalidade e

trabalhou de forma colaborativa para

impulsionar a indústria de cuidados

renais a adotar um padrão de atendi-

mento equitativo e de alta qualidade

para todos os doentes, em todos os

lugares.

A gestão desta unidade está a cargo

do Dr. João Bispo, Diretor Clínico, e da

Enfermeira Chefe Carolina Luís.zx 

Grupo H Saúde chegou a Rio Maior

zx  Os passageiros de transporte

aéreo beneficiam de um conjunto

de direitos, nomeadamente, em

termos de assistência e indem-

nização em caso de recusa de

embarque, de cancelamento ou

atraso considerável dos voos.

Mas como alguns episódios recor-

rentes demonstram, em tais situações

é frequente depararem-se com dificul-

dades para verem os seus direitos

respeitados. 

Os problemas que os passageiros

enfrentam hoje são diferentes de há

cerca de 20 anos, quando o enquadra-

mento jurídico de proteção dos pas-

sageiros foi definido, mas o principal

problema é a aplicação e interpretação

de algumas regras. A DECO tem, por

isso, apelado à alteração do Regula-

mento de 2004 do Parlamento Europeu

que estabelece regras comuns para a

indemnização e a assistência aos pas-

sageiros dos transportes aéreos em

tais situações.

A DECO considera que existem

regras que devem ser clarificadas, tor-

nando mais fácil a aplicação de normas

que, por vezes, colocam em conflito

passageiros e transportadoras, sendo

necessário prever situações que atual-

mente não estão definidas. Mas é

importante que as alterações não sig-

nifiquem uma redução de direitos.

Por outro lado, a DECO defende que,

à semelhança do que acontece com as

viagens organizadas, seja estabelecido

um mecanismo de proteção dos pas-

sageiros em caso de eventual insolvên-

cia da transportadora.

Entretanto, e enquanto as regras não

são alteradas, saiba com o que pode

contar e o que deve fazer no imediato

caso se veja confrontado com proble-

mas com a transportadora aérea, como

sejam, cancelamentos, atrasos, extra-

vio de bagagem, entre outras situações

frequentes. zx

Informe-se connosco.  
A DECO RIBATEJO E OESTE informa

que se mantém disponível diariamente
para esclarecer as dúvidas dos con-

sumidores, de forma a mantê-los infor-
mados e mais protegidos. Pode entrar
em contacto connosco através do nosso
endereço eletrónico: deco.ribate-

joeoste@deco.pt e/ou através do
seguinte contacto telefónico: 243 329
950.

Agosto 2023

zx  A Xismor - Centro de

Radiologia de Rio Maior é uma

das mais recentes aquisições do

Grupo H Saúde.

Ao longo dos últimos meses, foi leva-

da a cabo uma profunda transformação

no espaço, nomeadamente, ao nível das

infraestruturas e da aquisição dos

equipamentos de alta tecnologia, o que

permite melhorar a qualidade de

imagem e aumentar a precisão de exa-

mes, com menor radiação, por forma a

alargar a oferta de serviços à disposição

dos utentes.

Na Xismor é possível realizar exames

complementares de diagnóstico e

análises clínicas, exames estes, conven-

cionados pelo SNS e também por outras

entidades, e com acordos com as princi-

pais seguradoras.

"O Grupo H Saúde reforça assim a

oferta de cuidados de saúde, levando

estes serviços a toda a população, e con-

tribuindo para o desenvolvimento

socioeconómico na região, de forma

duradoura e sustentável, na criação de

emprego".

A Xismor - Centro de Radiologia de

Rio Maior está situada na Rua João

Teodósio Barbosa, mesmo no centro da

cidade de Rio Maior. A Clínica funciona

de segunda a sexta-feira, das 8h00 às

20h00, e aos sábados das 8h00 às 18h00.

A Clínica já se encontra em total fun-

cionamento.zx 

DECO Informa:

Conhece os seus direitos de passageiro
de transporte aéreo? 

DR
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Tauromaquia
Tauromaquia: Procissão de velas com casa cheia encerrou a temporada com a certeza que esta arte é algo que contagia quem dela gosta.

Triunfo redondo de Luís Rouxinol Jr., verdade de toureio
de Salgueiro da Costa na última corrida da temporada de
2023 na Nazaré

Reportagem de

Bruno Alexandre Paparrola

zx A Praça de Toiros do Sítio da

Nazaré, recebeu no passado sábado dia

9 de Setembro, a corrida de toiros que

pôs ponto final à temporada 2023 no tau-

ródromo nazareno. Fizeram parte do

cartel as cavaleiras: Sónia Matias, Ana

Batista e os cavaleiros: Marcos

Bastinhas, Emiliano Gamero (rejonea-

dor mexicano), Salgueiro da Costa e Luís

Rouxinol Jr. Pegaram os seis toiros da

ganadaria Varela Crujo / Herdeiros, os

grupos de forcados amadores de

Coimbra, Cartaxo e Académicos de

Coimbra.

Sónia Matias

Abriu praça a cavaleira Sónia Matias,

que teve actuação positiva perante um

toiro reservado e tardo nas investidas, o

que não facilitou o labor à cavaleira,

tendo de pisar terrenos de compromisso

para deixar a ferragem da ordem, ape-

sar de algumas passagens em falso,

empolgou o público presente no tauró-

dromo nazareno.

Ana Batista

O segundo toiro da noite foi lidado por

Ana Batista que exibiu-se em bom plano,

com um conceito de toureio frontal, a

carregar a sorte ao piton contrário, pena

o toiro perder as mãos no momento do

embroque que tirou um pouco de

emoção no momento das sortes.

Marcos Bastinhas

Fechou a primeira parte da corrida

Marcos Bastinhas, que tem vindo a

atravessar um excelente momento na

sua temporada acumulando triunfos

tarde após tarde, veio a confirmar estar

em altas na Nazaré. Motivado, desde

cedo empolgou o público com a sua

garra, nem sempre as reuniões saíram

da melhor maneira com as batidas ao

piton contrário, tendo ainda assim apon-

tado um excelente ferro curto com a

batida bem medida e a deixar a banda-

rilha de alto a baixo, culminando a sua

actuação com um ferro de adorno e um

bom par de bandarilhas nos médios, (ao

estilo Bastinhas), levando ao rubro o

público.

Emiliano Gameiro

Abriu a segunda parte do espetáculo

o rejoneador mexicano Emiliano

Gamero, exibindo o seu habitual con-

ceito de chegar às bancadas, fazendo

valer cada sorte que os seus cavalos

são especialistas conseguindo levar a

água ao seu moinho com a sua

irreverência, empolgando o público,

isto perante um toiro que se adiantava

um pouco no momento da sorte.

Salgueiro da Costa

O quinto toiro da ordem foi lidado por

Salgueiro da Costa, lide séria e de ver-

dade do cavaleiro de Valada do

Ribatejo, começando muito bem logo de

saída com dois excelentes ferros com-

pridos de frente e com verdade, na lide

de bandarilhas andou a gosto, fiel ao

conceito de toureio frontal, a apontar

ferros de excelente qualidade, que só

aficionados de verdade sabem dar o

valor. Pena o toque que levou na monta-

da no seu último ferro curto, perante

um toiro em que se tinha de lhe pisar os

terrenos e que se adiantava no momen-

to da viagem do cavaleiro, excelente

actuação de Salgueiro da Costa.

Luís deixou cantar o seu

Rouxinol Jr da qual saiu uma

bela melodia.

Fechou a noite Luís Rouxinol Jr., que

alcançou um triunfo grande, principal-

mente na lide de bandarilhas montado

no "Jamaica", ainda que nos ferros com-

pridos tenha estado em bom plano

parando bem o toiro de saída. Apontou

bandarilhas de grande compromisso

aguentando a investida do toiro que

teve por diante, abordagens que resul-

taram em pleno, culminando a sua lide

com um ferro de palmo cravado com

grande decisão. Sem dúvida um triunfo

importantíssimo do cavaleiro de Pegões

na Nazaré.

Forcados

No que diz respeito à forcadagem,

pelos amadores de Coimbra pegaram: o

cabo Pedro Silva que consumou uma

pega à córnea à terceira tentativa e

André Macedo a fechar-se à córnea e à

terceira tentativa com as ajudas car-

regadas. Pelo grupo do Cartaxo foram

caras, Bernardo Sá, consumando uma

boa pega à barbela à primeira tentativa

e Duarte Campino consumando uma

boa pega à córnea à segunda tentativa.

Pelos Académicos de Coimbra foram

caras: João Gonçalo numa excelente

pega à barbela à primeira tentativa e

Francisco Gonçalves numa extra-

ordinária pega à barbela e à primeira

tentativa. O curro de toiros da

ganadaria Varela Crujo herds., não cau-

sou dificuldades de maior aos

toureiros, apesar de um pouco de falta

de transmissão permitiram que os

toureiros estivessem a gosto, tendo o

ganadero dado volta à arena no sexto

toiro da noite. De destacar as saídas em

ombros de Marcos Bastinhas, Luís

Rouxinol Jr.,e do forcado dos amadores

Académicos de Coimbra, João Gonçalo

pela pega ao sexto toiro da noite. Esta

corrida de toiros foi antecedida por

uma Procissão das Velas em Honra de

Nossa Senhora da Nazaré, promovida

pela empresa "Doses de Bravura",

sendo de registar mais uma casa prati-

camente cheia na Praça de Toiros do

Sítio da Nazaré. Desta forma deu-se

por terminada a temporada 2023 na

Nazaré, onde fica como grande registo

as casas praticamente cheias em todas

as corridas desta temporada, num

claro sinal de que as pessoas gostam

de Tauromaquia e acorrem a qualquer

festejo taurino. Quando muitos detra-

ctores desta arte secular, anteviam que

a mesma estivesse a perder o interesse

por parte das pessoas, as respostas

que foram dadas neste caso na Nazaré,

mostram um sinal claro de futuro e

vitalidade da Festa de Toiros, o povo

gosta da Tauromaquia e gosta de ir às

corridas como se comprova pela pre-

sença de imenso público nas praças

portuguesas. zx

Luis Rouxinol Jr, foi o triunfador desta corrida

JJP

Marcos foi o Bastinhas de sempre

JJP

Salgueiro da Costa esteve em altas na Nazaré

JJP

João Gonçalo dos Académicos de Coimbra, com a melhor pega

JJP
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zx Terminou no passado 3 de Setembro

no Estádio do Viveiro "Jordan Santos" o

Campeonato de Elite que foi ganho pelo 3º

ano consecutivo pelo Sporting C. de Braga

dos nazarenos, Jordan Santos, Ruben

Brilhante e Alexandre Batista. 

Os bracarenses venceram na final a

ACD "O Sótão", (8-6). A turma nazarena

entrou forte e num repente chegou à van-

tagem de (2-0), com golos de Vítor

Pombinha e Chicky Ardil. Ainda no

primeiro tempo, o Braga restabeleceu a

igualdade com golos de Bê Martins e Filipe

Silva. No segundo período foi de novo "O

Sótão" que se adiantou no placard, (3-2),

por Rui Coimbra, respondendo de seguida

Bê Martins com o (3-3). O jogo estava bom

e Chicky Ardil colocou a equipa de Édi

Milhazes de novo no comando do mar-

cador, (4-3). Os bracarenses com um Filipe

Silva inspirado adiantou-se para empatar

a quatro bolas e fazer o (4-5), por este

jogador. Léo Martins fez o (4-6), Filipe

Silva, (4-7). Chicky Ardil marcou o (5-7),

Filipe Silva fez o (5-8), marcando quinto

golo pessoal neste encontro. Chicky Ardil

fixou o resultado final em (6-8), obtendo o

seu quarto golo na partida. Os bracaren-

ses acabaram por vencer frente a um

adversário que só desistiu no derradeiro

apito da partida. Fica o grande registo da

equipa da ACD "O Sótão" que tudo fez para

conquistar esta prova, e que mostrou

porque é actualmente a segunda melhor

equipa portuguesa. 

Sobre esta conquista, o nosso jornal

falou com Jordan Santos, que afirmou,  “o

balanço só pode ser muito positivo, fize-

mos uma época quase perfeita até então.

Faltou-nos um pouco de sorte na

Eurowinners, para estarmos 100% vito-

riosos em troféus e conquistas. Come-

çámos com a Supertaça, vencemos o

Campeonato e agora vamos em busca da

Taça de Portugal para fazermos o triplete.

Em termos pessoais estas performances

foram só depois de dois anos parado por

lesão... Duvido alguém conseguir fazer

igual, ao que eu fiz! Os meus parabéns a

todos e quero também enaltecer o traba-

lho do João Carlos no CD Nacional que

com tão pouco fez quase o impossível." 

Nas meias-finais da prova, a turma

nazarena venceu o CD Nacional de João

Delgado, (3-2), com golos de Diogo Dias,

Benjamin Júnior e Chicky Ardil. Por sua vez

o Braga venceu a AFD Torre, (7-0), com

Jordan Santos a marcar por duas vezes. AD

Nazaré é Campeã Nacional

A Associação Desportiva Nazaré 2022,

(ADN), sagrou-se Campeã Nacional ao

derrotar na final da prova o Vila Flor SC, (2-

1), que se jogou nos passados dias 26 e 27

de Agosto no Campo Areia Parque Cidade

de Paredes. Já com a subida garantida, a

equipa de Carlos Delgado queria acabar a

temporada em grande, e tal sucedeu. No

primeiro período, o capitão Álvaro

Murraças com um desvio de cabeça inau-

gurou o marcador para a ADN. Pouco

depois a equipa do Vila Flor restabeleceu a

igualdade por Francisco Neto. O jogo esta-

va bem repartido com oportunidades de

parte a parte onde se sobressaíram os

guarda-redes, principalmente o da turma

nazarena, Yoao Servian Rolon, segura-

mente um dos melhores do mundo da

actualidade. No segundo período, Thales

Nascimento com um golaço, colocou a

ADN na frente, (2-1). Na terceira parte do

encontro e com as duas equipas a darem

tudo por tudo, Henrique Piló permitiu a

defesa ao guardião do Vila Flor numa

grande penalidade, tal lance poderia sen-

tenciar o jogo. Os rapazes do Vila Flor ten-

taram tudo para virar o resultado, só que a

alma e querer da turma nazarena superou

tudo, acabando por serem uns justos

vencedores.

Álvaro com uma Murraça, (s)

final, arrumou os rapazes de

Alfarim.

Na meia-final desta prova, a AD Nazaré

garantiu a subida à divisão de Elite ao der-

rotar o GD Alfarim, (2-4), na marcação de

grandes penalidades depois de uma igual-

dade, (4-4) no tempo regulamentar e pro-

longamento: Os golos da ADN foram da

autoria de Jesus Candia (2), Samuel

Mendes e Bruno Oliveira. Nas grandes

penalidades, Álvaro Murraças marcou o

penalti decisivo para a tão ansiada subida

de divisão. zx JJP

Futebol de Praia: AD Nazaré 2022 é Campeã Nacional depois de vencer o Vila Flor.

ACD "O Sótão" perdeu com o Sporting de
Braga e sagra-se Vice-campeão da Elite

ACD O Sótão é vice- Campeão da Divisão de Elite

NBE

Sporting de Braga venceu o O Sótão e é tri-campeão da Elite

NBE

Alexandre Batista. Jordan Santos e

Ruben Brilhante, são tri-campeões

nacionais pelo SC Braga

NBE

Depois de uma lesão bem demorada o

nazareno Jordan Santos está de novo no

seu melhor

NBE

Chicky Ardill marcou por quatro vezes

ao Sporting de Braga

NBE

AD Nazaré 2022 sagrou-se Campeã Nacional

José Paulo Silva

zx    Decorreu de 10 a 12 de

Setembro na Praia de Karteros,

em Heraklion (Grécia) os jogos do

Mediterrâneo, onde esteve pre-

sente a selecção nacional da

modalidade.

Teve nos convocados, os nazarenos,

Jordan Santos, Ruben Brilhante, os

jogadores Rui Coimbra e Bernardo

Lopes que representam a ACD "O Sótão". 

Portugal venceu na 2ª jornada do

Grupo "A" a Itália (5-4), na marcação de

grandes penalidades depois de uma

igualdade, (4-4) no tempo regulamentar,

os lusos levaram a melhor e classi-

ficaram-se para disputar a medalha de

ouro na grande final, frente á selecção

da Espanha. Os golos de Portugal foram,

da autoria de, Rui Coimbra, Jordan

Santos, André Lourenço, e Lélo Martins. 

Em jogo da 1ª jornada, a turma

nacional venceu o Egipto, (5-3), com

golos de, Léo Martins, (2), Bê Martins,

Elinton Andrade e André Lourenço.

Jordan Santos e Rui Coimbra entraram

de início, enquanto Ruben Brilhante, e

Bernardo Lopes foram, suplentes uti-

lizados. zx JJP

Futebol de Praia: Selecção Nacional está na final dos jogos do Mediterrâneo.

Portugal venceu a Itália e o Egipto
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A um ano de ser um clube
centenário, o Grupo

Desportivo "Os Nazarenos",
já tem o seu plantel sénior

definido. Muitas caras
novas para representar o
GDN, sob o comando do
treinador Filipe Faria que

falou ao nosso jornal.

Uma entrevista de

Joaquim José Paparrola

zx Jornal Região da Nazaré-

Depois de ter feito boas tempo-

radas no Ginásio e Alqueidão, o

que  o levou a vir treinar o GDN?

Filipe Faria- Foi com enorme alegria,

motivação e empenho que representei

esses dois enormes clubes, que ficaram

marcados no meu coração. Contudo, esta

época tenho o enorme prazer de repre-

sentar outro grandioso clube do Distrito,

"Os Nazarenos" que está á beira do seu

centenário, que possui uma massa asso-

ciativa muita forte e uma direcção nova

que quer potenciar o clube. Penso que o

clube tem uma capacidade enorme para

crescer. O desafio que este projeto provo-

ca constantemente, numa terra de pes-

soas que tem apetência para o futebol, foi

a grande motivação para abraçar este

enorme projeto. Vamos dar o nosso mel-

hor, para conseguirmos atingir os objec-

tivos delineados.

J.R.N.- Com muitos jogadores

que já treinou na época transacta,

quais os objectivos para esta tem-

porada na Nazaré?

F.F.-Felizmente, esta equipa técnica, já

teve o prazer de treinar vários jogadores

que vão pertencer ao grupo, não só

alguns que contratamos, mas também,

que já pertenciam ao Nazarenos. Todos

estes jogadores para além de qualidades

como futebolistas, também são exce-

lentes pessoas, de muito compromisso e

trabalho. O objectivo geral passa por

lutarmos pelos lugares cimeiros, mas

sobretudo por lutarmos em todos os

jogos pelos três pontos. Considero que

vai ser um campeonato muito equilibra-

do, competitivo e de qualidade, e quere-

mos que os sócios e adeptos fiquem

orgulhosos do trabalho e compromisso

diário.

O plantel nazareno é composto pelos

seguintes jogadores: Guarda-redes:

Gonçalo Fabião, (ex- Alqueidão); Rodrigo

Rodrigues, (ex- Portomo-sense); e Tiago

Gomes, (ex - Júnior, Marinhense).

Defesas: Paulo Brites, André Mendes,

(ex- Júnior, UD Leiria); Tiago Claro, (ex-

Alqueidão); Ruben Fernandes; Giovanni

Oliveira, (ex - Ginásio Alcobaça); André

Amores, (ex- Portomosense); Luís

Gonçalves, (ex- Alqueidão); Filipe Neves,

(ex-CD Pataiense); Danilo Bento, (ex-

júnior Nazarenos); Duarte Florência, (ex-

Júnior, UD Leiria). Médios: Rodolfo

Galveias, (ex- Alqueidão); João Duarte,

(ex- Alqueidão); João Matos, (ex-

Alqueidão); Samuel Rogério; Dady, (ex-

Alqueidão); e Simão Meca, (Júnior GDN).

Avançados: André Carvalho, (ex

Vieirense); Gonçalo Estrela "Guga";

Edgar Zarro, (Júnior GDN); Ricardo

Rocha "Ricky"; Francisco Mota; Tiago

Maranhão; Rodrigo Nogueira, (ex-

Alqueidão); e Danny Esteves. (ex-

Alqueidão). zx

Futebol Distrital: GDN 2023/2024 prepara-se para entrar na divisão de honra

"Queremos que os sócios e adeptos fiquem
orgulhosos do trabalho e compromisso diário"

O nosso jornal falou com
o experiente treinador

Francisco Mota, depois de
ter estado uma temporada
sem treinar, sobre a nova
temporada do ABCD que

mantem a maioria do
plantel anterior.

Uma entrevista de

Joaquim José Paparrola

zx Jornal Região da Nazaré -

Neste regresso ao Beneditense

como treinador, quais os obje-

tivos para a nova temporada?

Francisco Mota - Os objetivos são

os de fazer um campeonato com foco

nos lugares o mais acima possível, pois

temos um plantel com qualidade e com

ambição, sabendo que esses mesmos

objetivos poderão estar condicionados

por eventuais dificuldades ou obstácu-

los que possam surgir, mas o optimis-

mo é grande.

J.R.N- Como acha que vai ser a

divisão de honra, competitiva ou

nem por isso?

F. M. - Penso que vamos ter um

campeonato competitivo e equilibrado,

deverá ser uma competição com algu-

ma qualidade, a julgar pela qualidade

na construção dos plantéis que os com-

põem.

O Plantel do ABCD para esta nova

temporada de 2023/2024 é composto

pelos jogadores: Guarda- redes:

Henrique Silva e Tomás Martins.

Defesas: André Silva; António Grilo;

Diogo Lopes; Rafael Ramalho; Ricardo

Castelhano; Diogo Santos; e João

Amaro. Médios: Bruno Quitério; Diogo

Fialho; David Mendes; João Martins;

Miguel Carmo; Ruben Agostinho; Luís

Isaac; e Ricardo Coelho. Avançados:

Dário Marquês; Marcos Santos;

Martino Silva; Paulo Salvador; Rui

Mendes; Simão Fialho; e Miguel

Serrazina. zx

Futebol Distrital: ABCD para 2023/2024 a postos para a Divisão de Honra.

"Temos um plantel com qualidade e com ambição."

O Ginásio de Alcobaça
que continua a ser treina-

do por Leandro Santos
tem algumas caras novas
com vista a melhorar a

sua
performance.

Joaquim José Paparrola

zx Embora o plantel até ao momento

da saída desta edição não tivesse

ainda sido fechado, já que o clube pre-

tende dois jogadores para reforçar a

zona ofensiva ginasista, o grupo de

trabalho dos azuis e brancos de

Alcobaça é o seguinte. Guarda-redes:

Eduardo Silva e Allex Simões, (ex SC

Ideal) e Luis Afonso (ex Júnior):

Defesas: Yago Alves, (ex- FC

Windisch); Ruben Santos; João Túlio;

Miguel Piedade; Diogo Rainho; João

Coutinho; João Figueiredo; Jeferson;

Flávio Pedrosa e Bertie. Médios:

Hérkulles Lucca; Arlindo Dias, (ex

Júnior Ginásio); Benny, (ex

Portomosense); Juninho; Telmo

Pereira; e Tomás Silva.Avançados:

Wagner "Vává"; Rodrigo Brazão, (ex SL

Marinha); André Lopes; Tiago

Silvestre; e Toni. Para o treinador

Leandro Santos, sobre a nova época,

afirmou" Expectativas são sempre em

tentar fazer melhor que a época pas-

sada aliando vitórias a uma boa quali-

dade de jogo." zx

Futebol Distrital: GCA 2023/2024 equipa para entrar na Divisão de Honra.

"Expectativas são sempre em tentar fazer melhor que a época
passada aliando vitórias a uma boa qualidade de jogo."

Duarte Vivo, Um goleador
nato que já vestiu as camiso-
las do Sporting CP; C. Benfica
de Loures, e internacional por-

tuguês, esteve em grande
plano ao ser um dos melhores
marcadores da divisão de Elite

nesta temporada.

Uma entrevista de Joaquim José

Paparrola

zx Jornal Região da Nazaré- Que

balanço faz da temporada da ACD

"O Sótão"?

Duarte Vivo - Seguramente uma

época de grande nível, onde conseguimos

um histórico 3º lugar na Euro Winners

Cup e na Divisão de Elite perdemos a

final num jogo de loucos contra o grande

Sporting de Braga. Penso que o único

ponto negativo nesta nossa caminhada

foi o facto de não conseguirmos ir à fase

final da Taça de Portugal que era um dos

nossos objectivos, porém, mesmo assim

conseguimos terminar a época no top 10

no ranking mundial o que mostra a qua-

lidade do trabalho que temos vindo a

realizar. Tudo isto só nos dá mais moti-

vação para continuarmos a trabalhar

porque para o ano queremos conquistar

títulos. zx

Futebol de Praia: O J.R.N. falou com o capitão de equipa da ACD "O Sótão A"

"Terminar a época no top 10 no ranking mundial mostra
a qualidade do trabalho que temos vindo a realizar"
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Depois de ter levado a
ADN a vencer a Taça, a

subida á Elite e conquistar
o Campeonato Nacional, o
mister nazareno, que já foi

jogador da modalidade,
fez um balanço da tempo-
rada da equipa alvinegra.

Uma entrevista de

Joaquim José Paparrola

zx Jornal Região da Nazaré - Com

apenas um ano e pouco de existên-

cia desta associação, que balanço

faz da conquista da Taça Distrital,

subida à Elite e Campeão Nacional?

Carlos Delgado - Já são com esta

três épocas com a maioria deste grupo de

jogadores, a primeira ao serviço do Grupo

Desportivo "Os Nazarenos" e as duas últi-

mas ao serviço da A.D. Nazaré. O balanço

que faço é, como é óbvio muito positivo, a

direção deu-me total liberdade para fazer

o plantel, tínhamos identificado as lacunas

que tínhamos no plantel da época anterior

conseguimos jogadores que acrescen-

taram qualidade, e tudo isto com muito

trabalho tanto da parte do grupo de

jogadores bem como da direção e como tal

acabámos por fazer história vencendo a

Taça Distrital, conseguimos a subida á

Elite e a conquista do título de Campeão

Nacional de Futebol de praia tudo na

mesma época.

J.R.N.- Nesta temporada que

agora termina, quais foram os se-

gredos para tamanha dedicação

por parte do grupo de trabalho?

C.D.- Não é fácil trabalhar com um

plantel que tinha 18 jogadores no início da

época, perdemos um atleta por motivos

profissionais o Miguel Vinagre, para mim

não existem segredos é só ser verdadeiro

com os atletas fazer com que eles olhem

para dentro deles próprios, porque

muitas vezes o problema está em nós e

não nos outros, eles sabem que comigo

não há favores, e como tal não tinham

outra alternativa senão se dedicarem de

corpo e alma.

J.R.N. -Antes de começar esta

temporada, acreditou ser possível

atingir os objectivos propostos?

C.D.- Esta época partimos com muita

ambição agora não sabíamos como as

outras equipas se iriam reforçar, mas

duma coisa sabíamos é que impossível

não era alcançarmos os nossos objec-

tivos.

J.R.N.- Como se sente o treinador

Carlos Delgado após estas con-

quistas e a quem dedicas as mes-

mas?

C.D.- Sinto-me feliz, com o sentimento

do dever cumprido, sinto-me orgulhoso do

meu companheiro de luta Rúben Freire,

dos jogadores que trabalharam comigo

estas três épocas, gratidão por se terem

lembrado de mim para os treinar e com os

resultados obtidos através também da

grande visão do Álvaro Murraças e do

Henrique Piló que não só são diretores,

bem como jogadores exímios da modali-

dade. Dedico estas conquistas á minha

família, a toda a direção e seus familiares,

e a todos os adeptos da AD Nazaré que

connosco lutaram e sofreram para

chegarmos a bom porto. zx

Futebol de Praia: Treinador da equipa sénior masculina da A.D. Nazaré 2022, Carlos Delgado falou ao nosso jornal.

"Sinto-me orgulhoso do meu companheiro de luta Rúben Freire,
e dos jogadores que trabalharam comigo estas três épocas."

Carlos Delgado à direita e Ruben Freire

levaram a AD Nazaré à dobradinha

Uma entrevista de

Joaquim José Paparrola

zx Jornal Região da Nazaré- Que

balanço faz da participação da

ACD "O Sótão" nesta temporada de

verão?

Édi Milhazes - A temporada da ACD

"O Sótão" foi, à sua imagem, íntegra e

cheia de mérito. Desde o início sabíamos

da capacidade, da qualidade e da

ambição que tínhamos para atacar a

época, daí nunca termos escondido as

nossas intenções nas diferentes com-

petições. Apesar da pergunta se dire-

cionar para a equipa "A" da ACD "O

Sótão" e para o Campeonato Nacional

que agora findou, não posso deixar a

oportunidade para valorizar tudo aquilo

que foi feito nas diversas equipas da ACD

"O Sótão", tanto nos escalões de for-

mação, como nas equipas seniores - foi

de valor!" Sem hesitar o treinador seguiu

em frente" A temporada da equipa prin-

cipal da ACD "O Sótão" foi agridoce,

porque sentimos, nitidamente, que

poderíamos ter alcançado títulos, para

quem não considere a medalha de

bronze na Euro Winners Cup, como títu-

lo; é muito doce, porque a satisfação pelo

futebol de praia que apresentámos e pelo

espírito de grupo que criámos a isso

obriga. Talvez será ousado dizê-lo, mas a

ACD "O Sótão", mais uma vez, contribuiu

(muito!) para a continuidade e para a va-

lorização da mesma modalidade que,

ainda há um ano atrás, viu dois clubes

históricos abandonarem o futebol de

praia." Em jeito de remate final, o mister

nazareno disse" Em jeito de balanço

final, apesar de não termos conseguido

tanto como queríamos, sentimos, da

parte de todos os agentes e amantes da

nossa modalidade, o reconhecimento

pelo trabalho que desenvolvemos e o

respeito competitivo pela qualidade e

pela ambição demonstradas dentro de

campo. A ACD "O Sótão" crescerá, certa-

mente, com a época que findou e apare-

cerá com uma vontade reforçada no

próximo ano, para alcançar aquilo que

todos desejamos!" Concluiu Édi

Milhazes. NOTA: De salientar que o JRN

tentou falar com o treinador da equipa B

e femininos da ACDS, Nuno Vasco, mas

não obteve respostas até ao momento. zx

Futebol de Praia: Édi Milhazes falou ao J.R.N, sobre a temporada da colectividade nazarena que é vice- Campeã nacional da divisão de Elite.

"As prestações da ACD "O Sótão", tanto nos escalões de formação,
como nas equipas seniores, foram de valor."

JJP

Édi Milhazes o treinador

da ACD O Sotão A

NBA

Álvaro Murraças aos 44
anos de idade continua a

palmilhar cada grão de areia
das praias por onde joga

como se fosse no seu tempo
de menino, uma força da
natureza. Não nos foi fácil
arrancar umas palavras a
este nazareno de gema.
“Não sou de falar muito

para os jornais, prefiro dar o
lugar a outros e jogar, pois é
o que me dá mais prazer".

Depois de já ter sido

campeão nacional da 1ª
divisão e de ter vencido
outra taça distrito nesta

modalidade, pelos vistos,
Álvaro só pára quando ele

quiser.
Uma entrevista de Joaquim José

Paparrola

zx Jornal Região da Nazaré-

Agora que chegou ao fim a tempo-

rada que balanço faz da mesma?

Álvaro Murraças - O balanço que

faço do nosso percurso é extremamente

positivo. Conseguimos alcançar todos os

objetivos que foram propostos para esta

época. Conquistámos a subida à divisão

de elite, a taça do distrito de Leiria e a

cereja no topo do bolo foi sermos

campeões nacionais. Como capitão de

equipa não posso estar mais orgulho e

satisfeito do nosso percurso. Foi uma

época fantástica de muito trabalho onde a

entreajuda e a cooperação entre todos

foram fundamentais. A nossa associação

foi criada a 7 de fevereiro de 2022 e ape-

sar de ser ainda muito recente já

começámos a escrever a nossa história.

Somos uma associação que apostou tam-

bém no futebol de praia feminino, conqui-

stando actualmente o título de vice-

campeãs. Por todas estas razões que

referi e juntando a nossa curta existência

não podia ser mais ambicioso, como tal

queremos elevar o nome da nossa terra

nesta modalidade. 

J.R.N.- A quem dedica estas con-

quistas?

A. M. -Se for possível, gostaria de

agradecer a todas as nossas famílias,

pela compreensão de estarmos muitas

vezes ausentes, em prol da nossa associ-

ação, e pelo apoio de todos os nossos

patrocinadores, adeptos e amigos, estas

conquistas são de todos os que acredi-

taram e acreditam em nós. Um muito

obrigado, e seguramente vamos por

mais. zx

Futebol de Praia: O J.R.N. falou com o capitão de equipa da equipa sénior masculina da AD Nazaré 2022.

"Conquistámos a subida à divisão de elite, a taça do distrito de Leiria
e a cereja no topo do bolo foi ser campeão nacional."

FPF

Álvaro Murraças o capitão de equipa

da AD Nazaré 2022
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Certifico para efeitos de publicação que por escritura de Justificação outorgada no dia trinta de Agosto

de dois mil e vinte e três, exarada a folhas cinco e seguintes do Livro de Notas número Cento e Trinta e Nove

- J, deste Cartório, JOSÉ MARIA PEREIRA, casado, natural da freguesia de Cela, concelho de Alcobaça, onde

reside no lugar de Feteira, na Estrada Nacional 8, nº 1; NUNO SOUSA BERNARDO, casado, natural da fregue-

sia de Atouguia da Baleia, concelho de Peniche, residente na Rua Principal, nº 8, lugar de Casal Marques,

freguesia de Cela, concelho de Alcobaça; e MÁRIO AGOSTINHO RODRIGUES, casado, natural da dita fregue-

sia de Cela, onde reside no lugar de Facho, na Estrada Nacional 8, nº 66, os quais são os únicos associados e

intervêm na qualidade, respectivamente, de Presidente, Secretário e Tesoureiro da Direcção da:

"ARCA - ASSOCIAÇÃO RECREATIVA CULTURA E ANIMAÇÃO DAS CARRASCAS", com sede no

lugar de Carrascas, dita freguesia de Cela, Pessoa Colectiva número 501.857.370, qualidade que verifiquei

para este acto pela Tomada de Posse datada de trinta de Junho de dois mil e vinte e três, da qual ARQUIVO

pública-forma, e os necessários poderes pela deliberação em reunião da Direcção do dia dezasseis de Agosto

de dois mil e vinte e três, da qual ARQUIVO pública-forma da Acta número dois, adiante também designada

abreviadamente por Associação, tendo também verificado o cumprimento do Registo Central do Beneficiário

Efectivo. Declaram que a Associação sua representada, é dona e legítima possuidora, com exclusão de out-

rem, dos seguintes imóveis: UM - Prédio urbano, situado no lugar de Carrascas, freguesia de Cela, con-

celho de Alcobaça, composto de capela, sacristia e duas salas de arrumações com a superfície coberta de

trezentos e vinte e três metros quadrados e logradouro com a área de setecentos e quarenta e três metros

quadrados, a confrontar a norte, a nascente e a sul com José Marques Jorge Ribeiro e a poente com Estrada

Nacional 8, inscrito na matriz predial respectiva, em nome da Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de

Santo André da Cela, sob o artigo 1.930, com o valor patrimonial tributável para efeitos de IMT e atribuído de

setenta e um mil e oitenta e dois euros e cinco cêntimos, não descrito na Conservatória do Registo Predial de

Alcobaça, nunca tendo havido qualquer alteração na sua configuração; e DOIS - Prédio urbano, situado no

lugar de Carrascas, freguesia de Cela, concelho de Alcobaça, composto de salão paroquial, dois vestiários,

quatro casas de banho, uma casa de arrumações e garagem com a superfície coberta de seiscentos e sessen-

ta e um metros quadrados e logradouro com a área de seiscentos e dezanove metros quadrados, a confrontar

a norte, a nascente e a sul com José Marques Jorge Ribeiro e a poente com Estrada Nacional 8, inscrito na

matriz predial respectiva, em nome da Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de Santo André da Cela, sob

o artigo 1.931, com o valor patrimonial tributável para efeitos de IMT e atribuído de cento e quarenta e um

mil novecentos e sessenta e três euros e noventa e seis cêntimos, não descrito na Conservatória do Registo

Predial de Alcobaça, nunca tendo havido qualquer alteração na sua configuração. Foi verificado que as áreas

dos logradouros que constam da matriz não se encontram correctas, o que se deveu a mero erro de medição,

sendo as áreas acima descritas as correctas e factuais dos prédios, conforme declaração dos primeiros out-

organtes, na indicada qualidade e de acordo com dois levantamentos topográficos feitos por técnico habilita-

do, que me foram exibidos. Que estes imóveis nada têm a ver com o descrito sob o número seiscentos e

cinquenta / Cela, e que consta da certidão negativa no final arquivada. Que os identificados imóveis vieram à

posse da Associação sua representada, por volta do ano de mil novecentos e oitenta e seis, por doação mera-

mente verbal feita por José Marques Jorge Ribeiro e esposa Maria Fernanda Rosa Coutinho Ribeiro, residentes

que foram no lugar de Casal Velho, freguesia de Alfeizerão, concelho de Alcobaça, actualmente falecidos, mas

nunca tendo chegado a formalizar entre esta e a referida Associação qualquer escritura pública de Doação,

nem sendo agora possível realizá-la. Assim sendo, tal Doação verbal não teve a virtualidade jurídica de trans-

mitir os imóveis a favor da dita Associação, sendo certo, por via disso, que passou a mesma a usufruir dos

imóveis, como legítima proprietária, na convicção de possuir direito próprio e exclusivo, sem oposição de

qualquer pessoa, há mais de vinte anos, de boa-fé, posse essa pública, pacífica e contínua. Desta forma, a real-

idade é que é a Associação quem explora os referidos imóveis desde que entrou na sua posse, tendo usado e

cuidado dos mesmos, tal como qualquer proprietário deles trataria, limpando, procedendo a obras de arran-

jo e pintura, sempre para benefício dos associados e do povo, sendo também do conhecimento de toda a gente

que a Associação é a legítima proprietária dos prédios urbanos, posse essa que se tem materializado pelo

aproveitamento de que os mesmos são susceptíveis, para seu benefício, zelando pela sua conservação. Que

esta posse pacífica, contínua, pública e de boa-fé, fundamenta a aquisição do respectivo direito de pro-

priedade por USUCAPIÃO, o que pela sua natureza impede a demonstração documental do seu direito pelos

meios extrajudiciais normais.
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Joaquim José Paparrola

zx O plantel do Nazaré Dom Fuas

Andebol Clube para a temporada

2023/2024 onde vai competir na 2ª

Divisão de Honra, já está definido e

vai continuar a ter Paulo Félix como

treinador principal, tendo como

adjuntos, Inácio Carmo, Sérgio

Segismundo, e Samuel Guerra. Os

jogadores do NDFAC são os

seguintes: Milton Estrelinha;

Mateus da Silva; Pavel Yarashuk; Gil

Santos; Eduardo Couto; Tiago

Figueiredo; João Paulo Pinto; Jonas

Alves; Mateus Melo; Aldrin

Andrade; Felippe Teixeira; Rúben

Serrano; Miguel Vieira; Tiago Costa;

Marcus Bódão; Freyddy Lores; José

Nuno; Renato Ribeiro; Derik Batista;

Paulo Jorge e Tomás Chicharro.

Para o treinador Paulo Félix" A

expectativa é subir à 1ª divisão. O

plantel foi construído nesse sentido

e é um objetivo assumido por todos.

No entanto, esta nova Divisão de

Honra será uma competição bas-

tante equilibrada, com várias

equipas candidatas à subida." Disse

o mister do NDFAC. zx

Andebol: NDFAC vai competir na 2ª Divisão de Honra na temporada que agora entra.

"A expectativa é subir à 1ª divisão. O
plantel foi construído nesse sentido
e é um objetivo assumido por todos." Joaquim José Paparrola

zx O plantel da equipa da fregue-

sia de Pataias para a temporada

20232/2024 é compsto pelos

seguintes jogadores: Guarda-

redes: John Welton; João Azevedo;

e Tiago Vicente, (ex CR Chãs). Fixo:

Luís Duarte, (ex CR Chãs), Carlos

Calado "Espanhol" e Marquinhos.

Fixo / Universal: Flávio Rodrigues,

(ex AR Amarense). Universal: Igor

Bernini Tiné, (ex Bairro Boa

Esperança); Nazariy Krukovskyy;

Hugo Cordeiro. Ala: Tiago Pereira;

Octávio Alves. Ala /Pivot: Ricardo

Pacheco; David Silva. Pivot: Pedro

Coelho, (ex AR Amarense). Para o

novo treinador da equipa, Tiago

Moreira" As expectativas são boas,

depois da turbulência que foi a

época transacta, a direção

encabeçada pelo Engenheiro

Coutinho Duarte tem feito um tra-

balho formidável. Conseguimos

preparar a época dentro da nor-

malidade que a mesma deve ser

preparada. Construímos um

plantel à imagem daquilo que é o

nosso novo apanágio sermos um

clube suportado pelos bons valores

do distrito e da região. A pré-época

está a correr dentro do expectável."

De seguida o mister burinhense

afirmou" O clube está preparado

para competir jogo a jogo. Estamos

inseridos numa série muito com-

petitiva, onde qualquer jogo terá de

ser encarado de forma séria e

capaz. Queremos entrar em todos

os jogos com ambição de amealhar

os três pontos. Temos noção da

responsabilidade em representar

a "Aldeia do Futsal" mas lidero um

grupo coeso e extremamente

ambicioso." Disse Tiago Moreira. zx

Futsal: Equipa sénior masculina do CCRD Burinhosa na 2ª Divisão Nacional.

"Temos noção da responsabilidade
em representar a "Aldeia do Futsal".

zx Com mais uma participação

no campeonato Nacional da 2ª

divisão, a equipa sénior masculina

da Biblioteca Instrução e Recreio

de Valado dos frades, já tem o

grupo de trabalho definido, e vai

continuar sob as ordens do

treinador, Fábio Barqueiro. Os

hoquistas eleitos para representar

a BIR são os seguintes: Guarda-

redes: Nuno Peça; Lucas Ferreira:

Jogadores de pista: André Ramos;

Tiago Silva (ex HC Turquel);

Miguel Vicente; Luís Silva; Martim

Lopes; David Costa; Francisco

Marques; Cláudio Peça e Paulo

Passos. De salientar que na

primeira jornada os valadenses

deslocam-se ao Entroncamento

para defrontar a UF local. zx JJP

Hóquei em Patins: Biblioteca I.R.
2023/2024 já está a rolar

zx Jornal Região da Nazaré-

Depois do regresso às com-

petições nacionais dos seniores

masculinos da Associação

Alcobacense Cultura e Desporto,

(AACD), e de uma boa temporada

que balanço faz da mesma?

Hélder Coelho- Foi uma excelente

época que fizemos, foi muito bom

recomeçar de novo com a equipa sénior,

conseguimos trazer público ao pavilhão,

o que para mim foi uma grande vitória,

visto termos os nossos meninos, (for-

mação), a ver jogos a vibrarem com os

seniores, a interagir com eles, foi exce-

lente, o que não acontecia no clube. Eles

(formação), para verem jogos de

seniores tinham de ir a outros pavilhões,

a outros clubes, isso em nada era bom

para a formação deles. A nível desporti-

vo, não se podia pedir melhor, estivemos

até à última jornada, últimos minutos a

discutir o acesso à 2ª divisão nacional,

foi por pouco que não conseguimos, no

entanto foi uma época bastante positiva.

J.R.N.- Até a uma altura da

época, a equipa esteve muto perto

de lutar pela subida, o que faltou

para a mesma acontecer?

H.C.- É verdade, andámos sempre

em zona de subida, mais ponto menos

ponto, foi uma temporada sem com uma

motivação extra para chegar à zona de

subida, faltou um bocadinho de exper-

iência, com um plantel um pouco curto,

mas já sabíamos ao que íamos, tín-

hamos colocado objectivos à equipa, em

nada deixa de ser uma boa época, foi

excelente.

J.R.N.- Como vai ser? Vai ficar

na AACD?  

H.C.- Sim, vou continuar com a

equipa, vamos dar seguimento ao pro-

jecto, esta temporada vamos ter um

objectivo claro que é subir à 2ª Divisão

nacional. Saíram alguns jogadores, vão

entrar outros, com o objectivo de

reforçar a equipa, dar mais intensidade

de jogo. Posso adiantar ao dia de hoje,

que temos o Edu Militão, guarda-redes

que já foi campeão europeu de sub 19,

temos o Hélder Alhada que joga à 20

anos em Macau e representa esta

selecção nos campeonatos do mundo e

asiáticos, temos o Manuel Neves que

representou a BIR e que esta temporada

vem representar a AACD. Acho que

vamos ficar com a equipa mais equili-

brada e como disse anteriormente, ten-

tar subir de divisão. zx JJP

Hóquei em Patins: Hélder Coelho treinador da AACD
fez um balanço da temporada da sua equipa

zx De regresso ao patamar

mais alto do hóquei patinado

nacional, o HC Turquel já tem

tudo preparado para entrar na

nova época. Com a maioria do

plante da época transacta, os

turquelenses reforçaram-se

com dois hoquistas argentinos.

O treinador continua a ser

Guillem Perez. Os hoquistas

dois "Brutos dos Queixos", são os

seguintes: Guarda-redes:

Guilherme Duro e Diogo

Almeida. Jogadores de Pista:

Vasco Luís; Ezequiel Funes (ex

San Martin de Mendoza);

Nahuel "Nanu" Castro, (ex

Juventude de Viana); André

Pimenta; Tiago Mateus; Xavier

Lourenço; Daniel Passos;

Salvador André. Na primeira jor-

nada o HC Turquel desloca-se a

Tomar para defrontar o Sporting

local. zx JJP

Hóquei em Patins: Turquel 2023/2024
entra a competir fora com o SC Tomar

1ª jornada: 24/09/2023: Jornada 16,
28/01/ 2024.
GD "Os Nazarenos"- GD Alvaiázere
Valeo Nazaré SAD- Ginásio C. Alcobaça
A Beneditense CD- Caldas SC "B"
2ª Jornada 01/10/2023: Jornada 17,
04/02/2024.
Sporting Pombal- Valeo Nazaré SAD
GD Alvaiázere - A Beneditense CD
Ginásio C. Alcobaça - S. L. Marinha 
CCR Alqueidão Serra - GD "Os Nazarenos"
3ª Jornada: 08/10/2023: Jornada 18,
18/02/2024
GD "Os Nazarenos"- Ginásio C. Alcobaça
A Beneditense CD- CCR Alqueidão Serra
Valeo Nazaré SAD - S. L. Marinha
4ª Jornada: 15/10/2023: Jornada 19,
25/02/2024.

Ginásio C. Alcobaça - A Beneditense CD
S. L. Marinha - GD "Os Nazarenos"
SCL Marrazes- Valeo Nazaré SAD
5ª Jornada: 22/10/2023, Jornada 20,
03/03/2024.
A Beneditense CD - S. L. Marinha
Valeo Nazaré SAD- GD "Os Nazarenos"
GD Guiense- Ginásio C. Alcobaça
6ª Jornada: 29/10/2023, Jornada 21,
10/03/2024.
Bombarralense- Valeo Nazaré SAD
Ginásio C. Alcobaça- UD Serra
GD "Os Nazarenos"- A Beneditense CD
7ª Jornada: 05/11/2023, Jornada 22,
17/03/2024.
ID Vieirense - Ginásio C. Alcobaça
GD Guiense -GD "Os Nazarenos"
Valeo Nazaré SAD- A Beneditense CD

8ª Jornada: 12/11/2023, Jornada 23,
24/03/2024.
GD "Os Nazarenos"- UD Serra
GD Ilha- Valeo Nazaré SAD
Ginásio C. Alcobaça - AD Portomosense
A Beneditense CD- GD Guiense
9ª Jornada: 19/11/2023, Jornada 24,
07/04/2024.
ID Vieirense - GD "Os Nazarenos"
Sporting Pombal- Ginásio C. Alcobaça
Valeo Nazaré SAD - GD Guiense
UD Serra - A Beneditense CD
10ª Jornada, 03/12/2023, Jornada 25,
14/04/2024.
Ginásio C. Alcobaça - SCL Marrazes;
GD "Os Nazarenos"- AD Portomosense
Caldas SC "B"- Valeo Nazaré SAD
A Beneditense CD - ID Vieirense.

11ª Jornada, 10/12/2023, Jornada 26,
21/04/2024.
Sporting Pombal - GD "Os Nazarenos"
Bombarralense- Ginásio C. Alcobaça
Valeo Nazaré SAD- UD Serra 
AD Portomosense - A Beneditense CD
12ª Jornada, 17/12/2023, Jornada 27,
05/05/2024.
GD "Os Nazarenos"- SCL Marrazes 
A Beneditense CD- Sporting Pombal
Ginásio C. Alcobaça- GD Ilha
GD Alvaiázere- Valeo Nazaré SAD
13ª Jornada, 07/01/2024, Jornada 28,
12/05/2024.
Bombarralense- GD "Os Nazarenos"
SCL Marrazes- A Beneditense CD 
Caldas SC "B"- Ginásio C. Alcobaça
Valeo Nazaré SAD- ID Vieirense

14ª Jornada, 14/01/2024, Jornada 29,
19/05/2024.
Valeo Nazaré SAD- CCR Alqueidão Serra
Ginásio C. Alcobaça - GD Alvaiázere 
A Beneditense CD- Bombarralense
GD "Os Nazarenos"- GD Ilha
15ª Jornada, 21/01/2024, Jornada 30,
26/05/2024.
CCR Alqueidão Serra - Ginásio C.
Alcobaça
Caldas SC "B"- GD "Os Nazarenos"
GD Ilha- A Beneditense CD
AD Portomosense - Valeo Nazaré SAD

Jogos da Divisão de Honra do GDN, GCA, ABCD e VN SAD, para a temporada 2023/2024.
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Concurso do Avental Típico
da Nazaré em setembro
O vencedor será anunci-
ado no final do desfile de

aventais a concurso

zx A Câmara Municipal vai

realizar o concurso do avental

típico da Nazaré no dia 23 de

setembro, às 16h00, em frente

ao Centro Cultural da Nazaré.

O anúncio dos três primeiros clas-

sificados a concurso, de cada escalão

(Escalão A até aos 17 anos; Escalão B

a partir dos 18 anos), será feito após

um desfile de participantes.

A concurso devem ser apresenta-

dos aventais com as características

tradicionais de festa, curto ou compri-

do.

Inicialmente, o traje era mais com-

prido, incluindo o avental. Sendo um

"traje vivo", foi-se adaptando e ficando

mais curto, preservando, no entanto,

as cores e desenhos.

As inscrições para participar nesta

iniciativa estarão abertas até ao pró-

ximo dia 17 de setembro, e devem ser

feitas no Centro Cultural da Nazaré

(edifício da antiga Lota), através do

preenchimento de formulário próprio.

A iniciativa da Câmara da Nazaré

tem entre os seus objetivos criar

oportunidades de mostrar o traje

tradicional; incentivar o gosto pelas

tradições; e divulgar a Nazaré, o seu

traje, a cultura e a tradição.

"A Câmara Municipal não quer

deixar morrer estas manifestações

culturais, pois as mulheres nazare-

nas ainda hoje usam o avental, princi-

palmente em dias de festa, tais como

o Carnaval e a Páscoa, tornando a

Nazaré mais colorida, quando

envergam o seu trajo completo, que é

riquíssimo", refere o regulamento.

Todos os concorrentes receberão

Diplomas de Participação, estando

destinado aos três primeiros classifi-

cados de cada escalão prémios

adquiridos no comércio local. zx JL

zx  A Confraria do "Frango na Púcara",

um prato gastronómico com origem em

Alcobaça, vai promover a realização de

eventos em várias regiões do País,

nomeadamente almoços ou jantares de

convívio, inseridos numa temática e pro-

grama cultural, e realizados em colabo-

ração com outras entidades, com o

propósito de defender e valorizar o

"Frango na Púcara".

Para os restaurantes que desejam confe-

cionar e servir "Frango na Púcara" pela primeira

vez, a Confraria dá apoio sempre que solicitado

e também fornece as tradicionais "púcaras" em

barro.

Os próximos eventos agendados irão decor-

rer a 16 de setembro, em colaboração com a

Confraria Gastronómica de Palmela e o

Restaurante CACO, em Palmela, e dia 4 de ou-

tubro, em Sintra, no Restaurante Orixás (bar,

galeria de arte, música ao vivo) e que incluirá

também "Frango na Púcara". zx PA

Confraria do Frango na Púcara
com agenda para Palmela e Sintra

DR

Francisco Gomes

zx  O Comité Olímpico de Skate

das Filipinas escolheu a Benedita

para realizar o estágio de pre-

paração para a etapa em

Lausanne, na Suíça, entre 9 e 16

de setembro, e do mundial de

qualificação para os Jogos

Olímpicos de Paris, em 2024. Os

atletas estiveram até dia 9 no

skate parque indoor SLX - Skate,

Learn and Experience.

A atleta mais nova tem nove anos e é

já uma das promessas no panorama do

skate mundial.

Mazel Paris faz parte da seleção

olímpica de skate das Filipinas e está

na Benedita, com a restante equipa. "É

a primeira vez que estamos na Europa",

explicou a mãe, acrescentando que a

filha "está a adorar o centro de treino

SLX Benedita, onde todos têm sido

extremamente acolhedores". Elogiou

também a comida portuguesa, que "é

ótima".

"Portugal foi a nossa primeira esco-

lha para este estágio antes da prova na

Suíça. Há alguns anos que venho a

Portugal com muitos skaters profis-

sionais de diferentes equipas e todos

adoram vir cá: o tempo é maravilhoso, a

comida é ótima e em todo o país há uma

oferta imensa de bons locais para fazer

skate na rua. Foi fácil escolher o centro

de estágio do SLX Benedita como a

nossa base, por ser no centro do país,

próximo da praia e pela tranquilidade e

ambiente que proporciona, em insta-

lações com condições de excelência

para o nosso treino", justificou Anthony

Claraval, treinador da seleção filipina.

Kiko Francisco, capa da última

edição da revista nacional Surge

Skateboard Magazine, e Daryl Do-

minguez estão também já em Portugal e

a juntam-se outros sete atletas ao longo

da semana.

"Para nós é um orgulho receber a

equipa olímpica das Filipinas no nosso

skate parque. O skate em todo o mundo

está a crescer e para nós é muito

importante que Portugal acompanhe

este crescimento", afirmou Pedro

Raimundo, responsável pelo SLX

Benedita e pela coordenação deste

estágio em Portugal. zx 

Seleção olímpica de skate das Filipinas
em estágio na Benedita
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